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• OPINION 

UN ~~º be qe-S-ClON muNlClP~L 
Este año 89 puede haber teni

do, políticamente hablando, un 
carácter de transición, motiva
do, entre otros aspectos, por 
toda la "movida" electoral que 
hemos atravesado, así como por 
los proyectos y adquisiciones 
que ha realizado el Ayunta
miento, que tendrán una tra
ducción práctica en próximos 
ejercicios. 

Es muy difícil resumir la acti
vidad generada en nuestro 
Muriicipio, pero trataremos de 
hacer un esfuerzo para reseñar 
las ci>ncrecciones más impor
tantes, los acontecimientos 
más significativos consecuen
tes con la gestión política local. 

Creemos que el aspecto más 
noticiable se centra .en la com
pra de la Plaza de Toros y terre
nos aledaños. En el apartado de 
compra de bienes inmuebles de los 
que tan escaso se encontraba el 
Ayuntamiento de cara a poder con
formar un patrimonio municipal dig
no, debemos destacar que se han 
acabado de pagar los terrenos adqui
ridos en "La Veguilla", de cara a crear 
un parque y zona deportiva en dicho 
barrio. Igualmente hemos consegui
do la inscripción registral, tras mu
chas vicisitud~s jurídico-legales, del 
palacete de "Don Diego" para poder 
ubicar allí una Escuela-Taller. He
mos acabado de pagar, así mismo, los 
terrenos comprados en "El Humilla
dero" para construcción de viviendas 
sociales. 

En cuanto a proyectos importantes 
aprobados en el curso de este año bien 
merece la pena mencionar el de la 
"Estación de Autobuses". Tras varias 
gestiones políticas hemos conseguido 
la aceptación de una Estación de 
unos 30 millones para La Solana y no 
una "Micro" de 10 millones como es
taba inicialmente previsto. Se ha lo
grado, al fin, la aprobación definitiva 
del Plan Parcial de' Polígono "A", 
estando encargados ya los Proyectos 
de Urbanización y Reparcelación que 
pasarán a dar una gran vida urbanís
tica al entorno de "La Moheda", por 
medio del sistema de Cooperación. 
'.l'ambién se ha aprobado definitiva
. n:lente el Plan Parcial del Polígono In-
dustrial, que se desarrollará por el 
sistema de Expropiación. El Ayunta
miento ha dado el visto bueno en este 

año al Anteproyecto de Variante para 
nuestro pueblo de la Carretera N-430. 
Terminar comentando en este aparta
do la aprobación de los proyectos de 
arreglo de la primera planta del Centro 
de Salud, de mejora del edificio de la 
Casa Consistorial, de instalación d_e 
una toma de agua flotante en la Presa 
de Vallehermoso, de Peatonalización 
de la Calle. Feria, etc., etc. 

Para expresar el conjunto de obras 
municipales sustanciadas en los últi
mos doce meses sólo nos ocuparemos de 
las más indicativas a fin de no pecar por 
extensos. Se ha puesto en servicio la 4ª 
Fase de Alumbrado Público y se ha aca
bado de instalar la 5ª Fase que ilumina
rá una extensa área de nuestro pueblo. 
Hemos ampliado la red de Saneamien~ 
to, hemos pavimentado varios kilóme
tros de calles y aceras, hemos pavimen
tado varios patios de colegios, hemos 
arreglado con fondos del INEM y de la 
Junta de Comunidades la Casa Cuartel 
de l~ Guardia Civil, hemos instalado 
varias porciones de red general de agua 
potable, hemos arreglado la plazoleta 
del "Cristo del Amor".. . · 
De gran necesidad para nuestros ser

vicios técnicos eran un "dumper" y un 
Camión-Grúa que hemos adquirido. 
Se ha desarrollado un Convenio con 

INEM y Junta de Comunidades que ha 
permitido la contratación de mucha 
mano de obra, el arreglo de varios 
caminos rurales, arreglo calles, limpie
za de extrarradios, etc. Ya está firmado 
un Convenio de iguales características 

para ejecutarlo en breve. 
Como todos habrán podido 

apreciar hemos construido 
unas escaleras exteriores en el 
Mercado Municipal, vallado el 
edificio escolar de el "Pozo 
Nuevo", terminado de cons
truir dos aulas para minusváli
dos en el Colegio "Virgen de 
Peñarroya", ejecutado varias 
reparcelaciones, edificado un 
bar en la Piscina Municipal y 
modificado las instalaciones de 
la misma, etc., etc. Comentar 
que se ha ordenado y racionali
zado importantemente el siste
ma de concesión de licencias de 
obras, aunque hay interés por 
conseguir nuevas mejoras. 
En lo que a Servicios Genera

les se refiere se han tomado dos 
medidas de alcance: la conce-
sión del Servicio del Matadero 

Municipal a un grupo de carniceros 
de la localidad y, sobre todo, la conce
sión del Servicio de Aguas y Sanea
miento a la Empresa Iberconta, que 
se ha visto obligada por contrato a ab
sorver a todo el personal de aguas del 
Ayuntamiento y a entregarnos más 
de 20 millones de canon al año. El 
agua que se está suministrando ac
tualmente es de excelente calidad, 
restándosele más de 60 grados de 
dureza en la Estación Potabilizadora 
yeliminándosele el más mínimo ries
go de contaminación química o bacte
riológica. 

El apartado de Servicios Sociales 
se ha centrado, entre otros aspectos, 
en la labor de una asistenta social 
contratada por el Ayuntamiento, en 
el Mantenimiento de un Servicio de 
Ayuda a Domicilio a varios ancianos, 
etc. El centro de Salud, por otra par
te, está resultando ser un excepcional 
ejemplo de coordinación y buen fun
cionamiento. 

Se ha creado en nuestro pueblo un 
Centro Asesor de la Mujer al que le 
auguramos un gran porvenir. 

La OMIC, aparte de sus activida-
. des ordinarias, ha desarrollado im

portantes programas de información, 
inspección y de colaboración con 
otras entidades. 

En el terreno deportivo se han 
prestado distintos apoyos al fútbol 
(en este año importante en que se ha 
subido de categoría en el primer 
equipo y en juveniles), al baloncesto 
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(muy importante también el papel 
interpretado por nuestras féminas), 
al atletismo, al fútbol aficionado, al 
ciclismo, al ajedrez, al tenis, etc., 
desde el Patronato Municipal de De
portes. Se han desarrollado impor
tantes obras en La Moheda, como 
vestuarios, drenaje del terreno de 
juego, ampliación de la grada, mejora 
de la iluminación, pista polideporti
va. Recientemente hemos consegui
do el acuerdo de concesión de un 
Polideportivo cubierto para nuestro 
pueblo que va a rondar los 100 millo
nes de pesetas. 

El cambio experimentado en "Fes
tejos" ha sido una nota destacabilísi
ma. Con la c;laboración de las peñas 
se han organizado las mejores ferias 
de la historia de nuestro pueblo, se ha 
resucitado auténticamente el carna
val y se han potenciado las fiestas na
videñas, se han popularizado en defi
nitiva, las fiestas, dando satisfacción 
a todos los sectores por edades o pre
ferencias (acordémonos de Década 
Prodigiosa, festejos taurinos, fla
menco, teatro, bailes, juegos infanti 
les, deportes ... ). 

En el ámbito cultural resaltamos la 
labor de la Casa de Cultura, los ciclos 
y jornadas desarrolla dos, como las re-

cientes III Jornadas del Libro para 
Jóvenes, las actividades de la Universi
dad Popular, congregando en torno así 
a varios cientos de alumnos en diferen
tes cursos, el éxito del Programa de 
Educación de Adultos (con 4 personas 
contratadas), las continuas y variadas 
Exposiciones, el crecimiento de Radio 
Horizonte, donde colaboran varias de
cenas de jóvenes y a la que se han 
adscrito 3 periodistas y una adminis
trativa contratados por la Universidad 
Complutense, la positiva marcha de 
Gaceta, de la Banda Municipal, la 
Campaña de Teatro, lasJonadas de Co
municación, la Semana de Zarzuela, 
las actividades de las cofradías, Coros y 
Danzas, etc., etc. 

Concluímos resaltando algunos 
acontecimientos vividos este año: 

-Arreglo de la carretera La Solana
Valdepeñas (la de Tomelloso se arre
glará en breve). 

-Expropiación de edificios en c/ 
A1hambra para una apertura recta de 
la calle. Mejora de trazados calles Ca
rrera, Encomienda, Espigadoras. 

-Negociación construcción edificios 
escolares en "El Convento", "Humilla
dero" y demoliciones parciales en "El 
Santo" y "El Convento". 

-Elaboración de Memoria y solici-

tud de construcción de Matadero Co
marcal. 

-Creación de un Reglamento de 
Mercado y Venta Ambulante. 

-Creación de iñfraestructura ad
ministrativa del Legado Bustillo. 

-Aprobación nuevas Ordenanzas 
fiscales. 

-Contactos con agricultores para 
creación del Consejo Local Agrario. 

-Negociaciones con la Delegación 
de Agricultura para creación de un 
Polígono Ganadero.· 

Como siempre decimos, la tarea 
municipal tiene carácter compartido, 
todos los concejales intervienen en 
ella. Si el criticar por criticar desapa
reciera, si el trabajo y la dedicación de 
todos fueran más reales y efectivos, si 
fuéramos capaces de separar la paja 
de las vaguedades del trigo de la seria 
gestión en el debate político, si fuéra
mos más coherentes con lo que deci
mos en los plenos respecto a lo que 
antes hemos dicho en comisiones, si 
interviniéramos con más pragmatis
mo y menos visceralidad, la gestión 
sería todavía más productiva, más 
eficaz, más extensa. 

NEMESIO DE LARA 
(Alcalde de La Solana) 

OP1N10N bE-L PA.R-ClbO POPULA.Jl-
Voy a contestar con brevedad 

haciéndome eco de un si mil sola
nero muy utilizado por estas 
fechas navideñas: "Poco dinero, 
poco barajeo". 

Hacer un balance de la gestión 
municipal de este último año es 
dolorosamente fácil, igual que 
hacerlo de los treinta meses que 
lleva de legislatura la Corpora
ción acutual. 

Si alegamos a cualquier neu
tral observador, apreciará con 

·total claridad que en estos dos 
años y medio no se ha abordado 
ninguna obra de mayor entidad 
y tan necesarias para nuestra 
localidad. 

Haciendo un somero repaso 
apreciamos: 

-En instalaciones deportivas, 
estamos al mismo nivel de hace 10 
años. Estando en alza los deportes 
que están fuera de la tutoría m unici
pal. 

-En cultura ocurre lo mismo, tiende 

a la baja lo municipal y va adquiriendo 
más relieve loextramunicipal. La prue
ba evidente del estado de funciona
miento de la cultura en La Solana es la 
siguiente: El Patronato Municipal de 

Cultura, creado hace un año y 
cuya misión es dirigir, agluti
nar, promover y velar por la 
cultura local, se constituyó en 
Febrero y desde entonces no ha 
habido ni una reunión (el dato 
habla por sí solo). 
Otro tanto podemos atribuir a 

la enseñanza ... En este terreno 
no se ha hecho nada. Siguen las 
aulas tercermundistas, caren
cias de instalaciones deportivas, 
laboratorios, salas de reunión, 
calefacción central, instalación 
eléctrica, junta local de Ense
ñanza, etc. 

-Del abastecimiento de agua, 
sobran los comentarios. Ustedes 
conocen los problemas que nos 
seguirá acarreando tan preciado 
abastecimiento y todo por culpa 

de hacer mal las cosas, de no inspec
cionar adecuadamente, de no exigir y 
tener buenas tragaderas. Nosotros 
tenemos seria preocupación con la 
calidad del agua y el funcionamiento 
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de la depuradora. 
-En zonas verdes estancamiento 

total. Barrios con dos otres mil habi- . 
tantes y ni un solo árbol y las que se 
proyectan para un futuro se enclavan 
en las afueras, en pleno campo. 

-Obras. Todos somos testigos de las 
mismas. Arreglos de calles sin contar 
con la opinión de los vecinos, que se 
hacen en épocas no recomendables, 
que se hacen mal, calles cortadas al 
tráfico durante meses por que hay 
una construcción de pisos, etc., etc. 

Y como muestra, un brotón: Acera
do de las calles Carrera, Monjas, Con
cepción y Empedrada (5.300 ptas 
m2). Un verdadero atraco. 

-Las compras por parte del Ayunta
miento de la plaza de toros y el D. 
Diego las juzgamos positivas, supo-

nen un aumento de patrimonio y re
suelven papeletas pendientes al muni
cipio. Sin embargo, hay que decir, que 
se han comprado con sendos préstamos 
concertados con una entidad bancaria. 
No ha habido ayudas de órganos pro
vinciales, regionales o nacionales. (En 
otros municipios de nuestro entorno y 
en casos similares estas administracio
nes se han volcado) 

No faltará quien tache estas decla
raciones de catastrófistas. A estos, con 
todos mis respetos, les invito a que me 
saquen de la confusión con hechos, no 
con palabras. 

Somos solaneros, conocemos nues
tro pueblo y somos conscientes del re
traso que llevamos y la pérdida de estos 
treinta meses de gestión. Ha habido 
proyectos, palabras prometedoras, 

arreglo de algunas calles (con el dine
ro del contribuyente), pero hasta la 
fecha nada ha cristalizado en reali
dad. 

Aunque a nosotros como oposi
ción, nos corresponde controlar al 
partido mayoritario, nos duele apre
ciar que nos quedamos rezagados con 
respecto a pueblos vecinos. Algunos 
de ellos, consiguen su segundo pabe
llón polideportivo, piscina olímpica, 
conservatorio de música, etc. Pero 
hay que decir, que a sus políticas no 
les duelen prendas en presionar in
cluso con irse a sus casas, si no son 
atendidas sus demandas. 

Finalmente desearos unas felices 
fiestas navideñas y que el 1.990 ven
ga cargado de éxitos para todos. 

FRANCISCO LUNA 
(Portavoz del PP) 

OP1N10N be 1ZQU1etm~ UNfD~ 
Quiero ante todo agradecer a Gace

ta de La Solana esta nueva oportuni
dad que brinda a Izquierda Unida 
para dirigirse a todos nuestros conve
cinos. Un año ha transcurrido desde 
que este Concejal efectuaba en estas 
mismas páginas unas reflexiones que 
se veían ya en ese mismo momento 
alteradas por significativos cambios 
en la situación de nuestro grupo 
municipal. Somo consecuencia de 
una importan te discrepancia mía con 
las maneras de hacer del Alcalde, y 
ante una situación en la que conside
raba inviable una salida digna y lógi
ca manteniendo mis cargos en la 
Corporación, dimití de todos ellos. 
Este hecho ha tenido lógicamente im
portantes consecuencias. Para empe
zar, significó un incremento de nues
tra libertad y capacidad de maniobra 
que, si bien habíamos tenido siem
pre, se veía naturalmente limitada 
por mis responsabilidades. Por otro 
lado, el abandonar los cargos que 
ocupaba supuso un cierto alejamien
to de la actividad diaria del Ayunta
miento y, consiguientemente, un 
cierto freno a nuestra actividad 
municipal. Si a ello añadimos que mi 
situación profesional ha sufrido una 
modificación de peso con mi traslado, 
la consecuencia es que nuestra inicia
tiva se ha visto frenada en los últimos 
meses. No obstante, Izquierda Unida 
ha continuado atenta a la realidad 
municipal salvando en lo posible las 
dificultades aludidas. 

Considero importante una reflexión 
acerca de mi dimisión y sus causas. 
Decía en mi escrito de renuncia a los 
cargos que ostentaba que no podía 
compartir una manera de actuar que, 

con todos los 
respetos,juz
gaba poco 
abierta a la 
participa
ción, poco 
plural y muy 
personaliza
dora en la 
figura del Al
calde. Des
gracia da
mente, el 
tiempo ha 
venido a con
firmar mis palabras con nuevas dimi
siones (estas del cargo de Concejal), 
ahora de miembros del grupo socialista. 
No entraré a enjuiciarlas por respeto a 
los ex-concejales socialistas, pero es 
legítimo sospechar que detrás ,de ellas 
se esconde la misma motivación que me 
llevó a mí a tomar aquella decisión. 

Como un añadido a esta nueva si
tuación, la actuación del Alcalde y un 
Concejal socialista durante la huelga 
general del 14 de diciembre provocaba 
una nueva situación de tensión en el 
Ayuntamiento, especialmente por la 
negativa del PSOE a clarificar las res
ponsabilidades de cada quien. En 
suma, se añadía un nuevo e importan
te dato a .una situación de poca transpa
rencia y fluidez en la vida municipal. 

En general, la actividad municipal 
se ha desenvuelto con pocos cambios 
durante este último año (salvo las cir
cunstancias referidas). Las propues
tas, iniciativas o preguntas de Izquier
da Unida encontraban respuestas ex
traordinariamente variables en e) gru
po socialista: de la aceptación e incluso 
el aplauso cuando coincidíamos con 

ellos al rechazo abrupto e incluso 
grosero cuando discrepábamos con 
ellos o criticábamos sus propuestas. 
Todo ello, hay: que decirlo, lo interpre
to como una muestra de falta de res
peto a los ciudadanos por Izquierda 
Unida representados. Así, en el pleno 
de agosto, unas preguntas y mociones 
mías relativas a diversos asuntos por 
los que se habían interesado algunos 
vecinos, encontraban en el Alcalde 
una actitud arrogante que no seco
rrespondía con lo que debía ser un 
talante democrático. 

En otro orden de cosas, no pode
mos pasar por alto que este ha sido un 
año electoral, lo que ha venido tam
bién a condicionar la actividad de 
Izquierda Unida, que ha tenido que 
enfrentarse a dos importantes cam
pañas electorales con los escasos 
medios materiales de costumbre. 
Hay que decir que, si bien en las elec
ciones europeas la abstención nos 
dañaba seriamente, con los resulta
dos de las generales del 29 de octubre 
iniciábamos también en La Solana 
un proceso de recuperación de voto 
que estamos convencidos de que se
guirá adelante hasta futuras convo
catorias, y especialmente hasta las 
futuras elecc~ones municipales. 

Y mirando hacia el futuro quiero 
concluir este artículo: aunque la si
tuación actual en el Ayuntamiento no 
nos sea especialmente favorable, se
guiremos adelante en la defensa de 
nuestras posiciones y de los intereses 
del pueblo, y plantearemos cuantas 
iniciativas sean necesarias para el 
desarrollo de nuestro programa, 
como hasta ahora hemos venido ha
ciendo. 

ANGEL GARCIA CATALAN 
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• HA SIDO NOTICIA 

Inauguración del Centro Asesor de la Mujer 

INAUGURADO EL CENTRO ASESOR DE LA 
MUJER. 

En la pasada fecha del 14 de noviembre se procedía al 
acto de inauguración del Centro Asesor de la Mujer, 
situado en el antiguo Hogar del Jubilado, exactamente en 
el número uno de la calle Sagrario. El Centro estará 
destinado a atender las consultas que efectúen las muje
res de nuestra localidad. Bendijo las instalaciones el 
párroco de Santa Catalina, Francisco Jiménez, pronun
ciando unas palabras el encargado del Centro, Jesús Díaz 
Cano y el alcalde solanero Nemesio de Lara. 

Cuadro de Carmen Molina 

CARMEN MOLINA: EXPUSO SU PINTURA 
PAISAJISTA. 

Un total de cuarenta y dos pinturas de Carmen Molina 
se expusieron del 3 al 13 de noviembre en la sala de 
exposiciones de la Casa de Cultura. Aunque las obras 
exhibidas reflejaban diversos motivos, la autora -una 
mujer consagrada a la pintura- afirmó sentir verdadero 
agrado por la pintura de ambientes naturales. 

Por MIGUEL ANGEL LO PEZ CANDELAS 
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La Curva de la Muerte 

-(rUNGRAVEACCIDENTESECOBRASEISVIDAS. 
El accidente sobrevino la tarde del domingo 19 de noviem

bre por la colisión de dos vehículos, un Renault 21 y un Range 
Rover, tras invadir el primero el sentido contrario de la N-430 
a la altura del punto kilométrico 376,600. Los cuatro ocupantes 
del turismo, Juan Madrid, de 61 años; Amparo Arbea, de 55; 
Manuel Gómez, de 61 y Femanda Salido, de 59 años resultaron 
muertos. Las otras dos víctimas mortales fueron el delegado de 
Hacienda en Murcia que conducía el Range Rover, José María 
Murcia, de 42 años y su esposa Juana Carazo, de 38. El 
matrimonio que viajaba con ellos resultó gravemente herido. 

-(r ACTUACION DE LA BANDA MUNICIPAL CON 
MOTIVO DEL DIA DE SU PATRONA. 

La tarde del sábado 18 de noviembre y en la Casa de Cultura 
la banda municipal de música, bajo la batuta de su director 
Andrés Uriel Vinuesa, interpretó varias piezas musicales ante 
escaso público. La banda municipal celebraba así la festividad 
de su patrona, Santa Cecilia. 

En la primera parte interpretaron "Ateneo Musical" de M 
Puig, "Fantasia de Katiuska" de Sorozábal y la obertura d~ 
"Pique Dame" de Suppé. Mientras que en la segunda comenza
ron con "Una noche en Granada" de Cebrián "Vaneleville 
Suite", de-Pi-scheffer, el pasodoble de Soutullo "Puenteareas" 
Serrando con el "Himno a La Solana". ' 
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LA CALLE ALHAMBRA SEGUIRA RECTA. 
Después de mucho tiempo los edificios que imposibilitaban 

la llegada recta de la calle Alhambra hasta la carretera de 
Tomelloso han sido demolidos y esta hermosa arteria tendrá 
salida directa a la misma. La ampliación de esta calle, que será 
dotada de arbolado y jardinería hará de la misma una amplia y 
bella Avenida de laque tan necesitada estaba nuestra localidad. 

NUEVO PASO DEL CALVARIO. 

Coincidiendo con la festividad de Santa Lucía, que tradicio· 
nalmente organiza en su honor la cofradía del Santo Sepulcro 
en la ermita de Santa Quiteria, fue presentado el nuevo paso del 
Calvario que ha adquirido la hermandad para que desfile en la 
procesión del Santo Entierro. Según nos ha indicado la Junta 
directiva que preside Manuel Hurtado de Mendoza, al ser una 
hermandad económicamente débil esperan el apoyo de todo el 
pueblo. 
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• RADIOAFICIONADOS 
Por PEDRO IGNACIO SALCEDO 

CELEBRADAS LAS PRIMERAS JORNADAS: 
DEMOSTRACION DE RADIOAFICIONADOS 

Los días 2 y 3 
de Diciembre se 
celebró en nues
tra localidad 
una demostra
ción de Radio
Afi ci ón en el 
grupo escolar 

· del Parterre, 
con una asisten
cia en las dos 
jornadas de 
unas 100 perso
nas aproxima
damente. 

La organiza
ción corrió a car
go de Andrés 
Sevilla y Ramón 
Ramírez Gonzá
lez, en el aspecto 
técnico y organi
zativo, así como 

también por el 
interés desper
tado sobre todo 

· en los chavales 
que no se despe
gaban de los 
aparatos, así 
como las ganas 
de realizar otra 
demostración 
que se palpó en 
el ambiente se
gún nos confesó 
Andrés. 

la mano de Pepe 
Sevilla, en la 
concesión de locales. 

Andrés Sevilla, organizador de las jornadas de radioaficionados 

Otra de las co
sas que se qui
sieron hacer 
para un futuro, 
fue hacer un di
plomaenlaloca
lidad, para otor
gar a radioafi
cionados del 
mundo según el 
número de con

Los invitados fueron numerosos 
para la consecución de la demostra
ción, nombres como el de Alfonso Gª 
Cervigón, Francisco López Tarrue
lla, Pedro Crespo González y otros ra
dioafidonadoe., venidos expresamen
te desde Tomelloso, Daimiel, Mem
brilla y alguno más hicieron posible 
este acto cultural. 

Los que por allí pasaron pudieron 
observar que estaba formada una 
estación de radioaficionado (o sea 
tranceptor con dial, para seleccio
nar frecuencias, con todas sus ban
das permitidas, módulos de emi· . 
sión, con telefonía, telegrafia, micro
fonía, AM y FM, contadores, para 
mejorar la comunicación, acoplador 
de antenas provisto de condensado
res que se utilizan para ajustar la 
antena, rotor de la antena, para 
orientarla al punto donde quieras de 
la tierra, fuente de alimentación, 
según el voltaje del equipo, oscilador 
para la telegrafía, micrófono, para 
la transmisión oral, ordenador, 
para la impresión de los mensajes en 
la pantalla). 

Allí se les explicó a los asistentes el 
funcionamiento de todas estas par
tes, y pudieron escuchar conexiones 
con 199 cinco continentes. Los contac
tos fueron con 15 ó 20 paises (Argen
tina, USA, URSS, N. Zelanda, Sibe
ria, Yugoslavia. .. ) p<>r citar unos po
cos, el total de contactos fue de 120; 
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sobre todo en la jornada del sábado por 
la tarde, y el domingo por la mañana los 
contactos fueron más a nivel nacional. 

Otra actividad que en la demostra
ción de radioafición se hizo, fué la utili
zación de la telegrafia para hacer nue- . 
vos contactos, aunque hubo el proble
ma, según añadió Andrés Sevilla, de no 
poder llevar los datos al ordenador por 
falta de algún componente y tener que 
hacerlos en la pizarra del local para que 
los asistentes lo pudieran ver. 

Se pusieron un total de 6 ó 7 estacio
nes completas de radioafición y algunas 
estaciones antiguas desmontadas para 
que observaran los visitantes cuales 
eran sus partes interiores. 

Otra actividad que los organizado
res quisieron hacer fue la explicación, . 
mediante filminas de todo lo referente a 
la radioafición, pero no un fallo, sino un 
olvido, hizo de traerse el proyector y 
todos 'los accesorios y quedarse las fil
minas en el lugar de origen. 

Esto fue a grandes rasgos lo que dió 
de si, en cuanto a actividades esta de
mostración. 

En la entrevista que mantuvimos 
con Andrés Sevilla, le preguntamos que 
tal le pareció la marcha de las activida
des en esos dos días: nos contestó que 
estaba orgulloso de como habían resul
tado, contento por la afluencia de.visi
tantes, aunque bién es cierto, le hu
biera gustado que hubieran ido muchas 
más pero, que la escasa propaganda y 
las fechas no ayudaban a ello, contento 

tadas y de posible entrega, como de 
premios aquí en nuestro pueblo. Se
ria una forma bonita y singular de 
darnos a conocer al mundo, mediante 
revistas o la misma radio, máxime 
cuando a nivel regional no existen 
ninguna clase de premios. 

A nivel local, también hay progra
mado un concurso para chavales y 
darle a estos oportunidad de plasmar 
en una tarjeta un mensaje para 
transmitir a todo el mundo, además 
de imprimir tarjetas para responder 
a los receptores. Buena forma de ir · 
despertando inquietudes en lo(i más 
pequeños. 

Por otra parte el entrevistado 
agradeció la presencia del alcalde en 
esta demostráción, por contra se notó 
la falta de los representantes de la 
Comisión de Cultura que no hicieron 
acto de presencia. Este redactor dá 
un "tironcillo" de orejas a la citada 
comisión por su no presencia a estos 

. actos culturales, quienes más repre
sentativos que ellos y más interesa
dos en que estas actividades se lleven 
acabo. 
. Y ya para terminar desde estas li
neas me queda tan solo animar a 
estas personas para que continúen en 
el empeño de engrandec~r esos, sus 
hobbies, y al mismo tiempo sirva 
corno vehículo cultural y de expan
sión a nuestro pueblo. 
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• 11 JORNADAS 
Por MIGUEL ANGEL WPEZ 

11 JORNADAS SOBRE MEDIOS DE COMUNICACION 
PLANTON EN LA INAUGURACION 

Todo estaba 
listo para que a 
las 7'30 de la tar
de del sábado 9 
de diciembre, 
Angel Marco, de 
Radio 3-Radio 
Nacional de Es
paña, ahriera 
las jornadas con 
"La interpreta
ción en la radio", 
aunque se vió en 
la imposibilidad 
de acudir. Con 
todo, se improvi
só una mesa re
donda sobre el 
terna, moderan
do el director de 
Gaceta y Radio 
Horizonte, Paulino Sánchez. 

Dentro del marco de la radio 
profesional quedó patente que la 
puesta en antena de representa
ciones la mantienen cadenas de 
radio fuertes; las más modestas 
se encuentran con obstáculos, así 
a la carencia de medios técnicos 
se añade un panorama de escasez 

Mesa redonda inaugural de las II Jornadas 

de guiones preparados especial
mente para la radio, lo que viene a 
complicar el gran trabajo que exi
gen las representaciones radiadas. 
No obstante, los intereses económi
cos de estas últimas se centran en 
una programación comercial, signi
ficativa de la radio actual; además 
la pantalla de hecho ha desbancado 

a la radio en 
gran medida de 
ias tareas inter
pretativas por 
su comodidad. 

En cuanto a 
Radio Horizonte 

i se hizo referen
cia a sus progra
mas de interpre
tación de los que 
se encargan jó
venes aficiona
dos. 
En ocasiones el 

tema se apartó 
de sus derrote
ros abordando 
otros como la es
pecialización en 
la radio ... 

Tras la mesa redonda se inaugu
ró en la sala de exposiciones de la 
Casa de Cultura una exposición 
de fotografías publicadas a lo 
largo del año en esta revista, así 
como otra con publicaciones, dia
rios, y revistas de toda España. 

EXPOSICION DE PERIODICOS, REVISTAS Y FOTOGRAFIAS 

Exposición de periódicos y revistas 

A lo largo de las jornadas, la sala de exposiciones 
contó con una exposición de fotos publicadas a lo largo 

Exposición de fotografías 

del año en GACETA y periódicos y revistas de todas 
las regiones españolas. 
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11 11 JORNADAS 
Por JUSTO ALHAMBRA 

MUSICA Y ENTRETENIMIENTO EN~ RADIO 
El pasado día 11 de di

ciembre, se celebró en la 
Casa de Cultura una 
charla a cargo de Elisa 
Laderas que trató las 
ventajas y desventajas 
de la música y entreteni
miento en la radio; dicha 
charla fué presentada por 
Julián Gi-Mateos Simón. 

Elisa Laderas presenta
dora de radio, lleva cuatro 
años y medio como profe
sional en Cadena Rato. 
Según nos comentaba, 
ella se centra en los pro
blemas de la comarca. A 
la hora de programar es 
muy difícil y problemático, 
pues se debe tener un 
amplio conocimiento de 
música, ya que tratas con 
gente de todos los gus
~s . En tres puntos h~o 
hincapié a la hora de 
hacer un programa musi
cal: tipo de emisora, si es 
comercial, o no; la zona 
donde se trabaja, qué co-
nocimiento tiene la gente tanto fuera 
como dentro del programa, según la 
edad; gran cobertura musical para 
todos los púbh.;os, para ello deben re-

Elisa Laderas y su presentador Julián G! M.ateos 

tener al público, "dando una de cal y otra 
de arena·: pinchando música buena y 
mala (sin aceptación). · 

Lo ideal sería que hubiese más 

"EL FUTURO DE LA INFORMACION EN CAS· 
Intervinieron en el acto el director del 

diario LANZA, José Antonio Casado 
Corrales, el jefe de informativos de 
radio Nacional de España en Castilla
La Mancha, Alfonso Sánchez, el res
ponsable en Ciudad Real de la revista 
"Bisagra", Ignacio Moneo y Carlos de 
la Morena, redactor de la televisión re
gional, actuando como moderador 
Ba$ilio Mataos Aparicio, responsable 
de publicidad de la Junta de Comuni
dades. 

Los pc)nentes analizaron el momento 
actual de los distintos medios de comu
nicación en la región. El dfrector del 
diario LANZA señaló que desde su 
punto de vista los distintos medios son 
complementarios. "En la región -dijo
tienen dificulta~ los medios de prensa 
escrita sobre todo porque, según una 
encuesta realizada por LANZA, más 
del 86 por ciento de los castellano
manchegos se informan por televi
sión". Casado habló del elevado coste 
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de un periódico comparándolo con la in
stalación de una emisora de radio e indi
có que los constantes rumores sobre el 
desembarco de grandes periódicos en la 
región son una colonización y no un re
surgir de la prensa de la comunidad au
tónoma. 

Diferencia de oplnloMs en cuanto 
a la televlslón. 

Alfonso Sánchez señaló que Radio 
Nacional de España ya fue pionera en la 
información regional en el año 1.981. Re
saltó que quizá habría que hacerse la 
pregunta de si interesa la información po
lítica regional, "porque sólo le interesa a 
los que tienen una aspiración en este 
campo". Añadió que si se quiere hacer 
una buena radio hay que pagar bien a los 
profesionales. 

Bisagra nació con espíritu regional, 
según Ignacio Moneo, "pero la experien
cia nos ha demostrado que no existe y 
por eso nos vimos obligados a cambiar 
de portada para cada provincia". Moneo 

música en castellano, ya 
que la gente en muchos 
casos, la tienen como te
lón de fondo; sería prefe
rible más música de aquí 
pues hay mucha más 
gente que no entiende la 
música extranjera que sí 
la entiende. 
En cuanto al entreteni

miento, el problema tiene 
un nombre: dinero; sin di
nero no hay concursos, y 
la gente no participa. 
Hasta aquí se lleva acabo 
con tres tipos de progra
ma: De denuncia, donde 
se abren los micrófonos, 
es un programa construc
tivo; concursos patrocina
dos por una firma, donde 
lo único que interesa es la 
publicidad, si es un bene
ficio para la firma y la 
radio; otro tipo de progra
ma donde se buscan los 
conocimientos del públi
co. Todo está regido por 
un duro Marketing. 

Finalizó dando ánimos para todos 
los componentes de Radio Horizonte, 
ya que una emisora municipal es im
portante. 

TILLA-LA MANCHA" 
se refirió a la televisión regional como 
la más pobre de toda España y formuló 
un interrogante: "por qué la televisión 
no tiene en Castilla-La Mancha la mis
ma presencia que en otras regiones•. 

Por su parte Carlos Morena habló 
de las ventajas de la televisión, "ya que 
es un me.dio que no tiene que vender 
un producto y en cambio tiene una 
audiencia asegurada". La televisión -
dijo- es otro mundo y llega a la gente 
con tan sólo apretar un botón. "Desde 
mi punto de vista -añadió- al especta
dor le interesa saber lo que pasa en su 
pueblo o en el de al lado, en un punto 
alejado de la región". 

La mesa redonda concluyó con 
·diversas preguntas formuladas por los 
asistentes, que se interesaron por 
temas concretos sobre los distintos 
medios de comunicación ·anr presen
tes. 

P. 
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• 11 JORNADAS 

Por M~ ROSA MENESES 

ISIDRO SANCHEZ Y SU APROXIMACION 
A LA HISTORIA DE LA PRENSA MANCHEGA 

Celebrada el jue
ves, 14 de diciem
bre a las ocho de la 
tarde. Esta confe
rencia corrió a cargo 
de Isidro Sánchez, 
profesor de la Uni
versidad de Castilla
La Mancha, Cate
drático de la Facul
tad de letras y profe
sor de historia. Ha 
escrito libros sobre 
la historia de la pren
sa manchega y co
laborado para algu
nas revistas. 

Empezó con una 
introducción al mun
do de la informa
ción, explicando las 
distintas fases por 
las que atraviesa. 
Primero a nivel mundial, y luego pasando al nacional y provincial. A continuación de guel Angel López. 

esta introducción, 
se~ala los cambios 
respecto a medios 
periodísticos para 
comunicar la infor
mación de un sitio a 
otro. Continúa citan
do algunos textos 
periodísticos y publi
citarios de periódi
cos del siglo pasado 
o principios de este 
siglo. 
La conferencia fina
lizó con una proyec
ción de diapositivas 
de los periódicos 
más característicos 
y se invitó al público 
para hacer pregun
tas sobre el tema. 
Presentaron el acto 
Manoli Marín y .Mi-

Por Juan Carlos Sánchez 

MESA REDONDA: ANALISIS DE LAS JORNADAS 
En la jornada de 

cierre la conferen
cia que debía pro
nunciarse, a cargo 
de un catedrático 
de la Facultad de 
Ciencias de la In
formación, tuvo 
que aplazarse 
para una fecha no 
determinada a la 
hora de redactar 
esta información. 
De este modo se 
improvisó una 
mesa redonda, 
analizando lo que 

ción a los medios 
locales, y la dife
rencia que existe 
entre la misma yel 
respeto a los de
más. 

TALLER DE 
PRENSA Y RA
DIO. 

. han sido estas 
segundas jorna

Componentes de Gaceta y Radio Horizonte en la clausura de las Jornadas 

Por otra parte hay 
que destacar y 
aunque no han 
sido muy numero
sos la presencia 
de pequeños de 
algunos colegios 
de EGB, que se 
han interesado por 

das y contó con la partic~ación de Julián Na
ranjo y Manolo Jiménez Serrano por Radio Ho
rizonte, así como M1 Rosa Meneses y Migue 
Serrano por Gaceta, siendo moderada por el 
director de ambos medios Paulina Sánchez. 

Una idea común entre ponentes y púb~ico ha 
sido el acierto de la organización en realizar la 
exposición sobre periódicos y revistas de tirada 
nacional. Según se dijo la no asistencia inicial 
de Angel Marco y el aplazamiento del viernes 
empañaron un tanto las jornadas, aunque 
desde el primer momento se puso empeño en 
poder traer a gente importante del mundo de la 

comunicación, tal es el caso de Pedro Piqueras y 
Juan Luis Cebrián. 

Con respedo a las conferencias se habló, 
ante todo, de ElisaLaderas, quien conedqcon los 
asistentes, mientras que en la mesa redonda del 
martes los conferenciantes le dieron poca salsa y 
fue algo más aburrida. 

Igualmente se analizó la asistencia a los ac
tos, que ha sido buena por parte de los integran
tes de Gaceta y Radio Horizonte, pese a encon
trarse en semana de exámenes, así como de 
haber coincidido con las Jornadas. Igualmente se 
trató el tema de la libertad de expresión con rala-

los medios de comunicación y han participado 
en los talleres de prensa y radio de estas 
jornadas. Ellos han realizado un programa 
diario en la emisora municipal. La mayor parte 
han pertenecido al colegio Romero Peña y 
algunas al colegio San Luis Gonzaga. 

CINE: "LOS GRITOS DEL SILENCIO". 
Finalizaron las 11 Jornadas con la proyec

ción en el Cine Cervantes de la película 1.os 
gritos del silencio' que trata sobre unos perio
distas en la guerra de Camboya. 
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11 VIDA MUNICIPAL 
Por Af!l ROSA MENESES 

Pleno Dt:L 28 DL nOVlt:f\~RL: 
ACCRADOS y ORdAíllORAt\A /'\UíllCIPAL PROTAOOíllSTAS Del Der:>ATe 

De los 17 concejales existentes, asis
tieron 15 (9 del PSOE, 5 del PP y el 
único de IU), a este Pleno de noviem
bre. 

La Sesión se inició con la aprobación 
del acta de la sesión anterior c•)n fecha 
29-9-89. Se produjeron algunas obser
vaciones por parte del potavoz del 
grupo PP, Francisco Luna, indicando 
el secretario que las próximas pregun
tas las pasara por escrito. 

En el segundo punto, se presentó una 
comunicación de la Comisión Provin
cial de Urbanismo, aprobando las mo
dificaciones de Normas Subsidiarias. 

Se aprobó el plan parcial del sector 
industrial. Tambien se realizaron pro
puestas sobre los presidentes y compo
nentes de las comisiones informativas. 

En el tercer punto se leyó un escrito 
de Iberconta sobre un cambio de fian
za, en el que el PP propuso que se 
hiciera en metálico. 

En el cuarto punto se leyó un informe 
del aparejador sobre las reformas rea
lizadas en el proyecto de la reparcela
ción de la carretera de Tomelloso. El 
portavoz del PP, Francisco Luna, se 
interesó sobre si se mantienen infor
mados a los <ll'efios de los terrenos. La 
respuesta del alcalde fue que sí se les 
había comunicado, pero que se les 
notificará individualmente. 

Fué aprobado, por unanimidad, el 
proyecto de demolición del inmueble 
situado en la calle Alhambra n2 51. 
Este fue el quinto punto. 

ACERADOS: PP-IU CONTRA 
EL POR CENT AJE. 

En el punto sexto se presentó el pre
supuesto de 11.422.275 ptas. destina-

. das al acerado de las calles: Concep
ción, Monjas, Carrera y Empedrada. 
El secretario informó sobre los pliegos 
de condiciones. El portavoz del PP se 
interesó sobre si el convenio con el 
INEM para esta causa se ha llevado a 
cabo. El alcalde explicó que este con
venio no se ha llevado a cabo, pero sí 
que se ha preparado otro proyecto. 

Representantes del PP e IV, no están 
de acuerdo con el arreglo de estas ca
lles, debido al malestar causado en los 
vecinos, el porcentaje a cobrar del 90% 
y piden que esto conste en acta y que se 
hable con los vecinos de las citadas ca
lles. Este punto fué aprobado con el 
voto a favor del PSOE, en contra de los 
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grupos PP e IV. 
A continuación se debatió el proyec

to de ampliación de la red del alcantari
llado, que era el séptimo punto. El alcal
de felicitó al aparejador por la buena 
realización del proyecto. En total serán 
ampliados unos 2.059 metros lineales de 
alcantarillado. El presupuesto para este 
proyecto asciende a 7 .580.714 ptas. pero 
al haber consignación económica sola
mente para 6.048.000 ptas., se arregla
rían los metros que se pudieran hacer con 
ese dinero. 

JUEZ DE PAZ. 
Para la elección del Juez de Paz, se 

dió un plazo de dos meses, en los cuales 
sólo hubo una propuesta que recayó en 
Manuel López Casamubios. Por esta 
causa, esta persona fué nombrada para 
dicho cargo por acuerdo unánime. 

Después de esto, el alcalde propuso 
estudiar la posibilidad de que la diputa
ción absorviera la recaudación de: basu
ras, vehículos y recaudación ejecutiva. . 

ORGANIGRAMA MUNICIPAL: 
SALTA EL DEBA TE. 

Se presenió el organigrama de planti
lla, referido a lo concerniente a la oficina. 
Surgieron algunas discrepancias con los 
funcionarios y se manifestaron reparos 
por varios representantes sindicales. Se 
indicó que se está trabajando para su 
mejor funcionamiento y se propuso que 
los tres grupos estudiasen el tema. El 
grupo del PP, piensa que este escrito se 
pone en plan insultante hacia el secreta
rio por parte de los que firman. También 
cree que UGT no tiene nada que ver con 
ello y que solo han de dar el visto bueno 
los trabajadores. Por otra parte da las 
gracias al secretario por el trabajo reali
zado y opina que quien ha redactado ese 
escrito debería dimitir de su cargo. El 
alcalde le responde que UGT no tiene 
nada que ver y que, de hecho no se 
mencionan. Se aprobará el organigrama 
por parte de los demócratas y, según dijo, 
si se ve que no actúan en opinión de todos 
los funcionarios ya se arreglará por parte 
de la comisión. 

El representante de IU, no ve incon
veniente en el organigrama. Cree que la 
voz de los delegados sindicales se debe 
escuchar y tener en cuenta. De nuevo 
tomó la palabra el portavoz del PP para 
sefialar que hay un grupo de funcionarios 
que no se consideran representados por 
nadie y que si dicho grupo no quiere ser 

representado, que no se tome en cuen
ta. 

A continuación pasaron al último 
punto, ruegos y preguntas. 

Se presentó una propuesta del in
terventor sobre las garantías para el 
préstamo de la compra de la Plaza de 
Toros. 

Eduardo Serrano, componente del 
PP, propuso que, en lo sucesivo, todas 
las calles fuesen rectas. 

PREGUNTASDELPPSOBRE 
FESTEJOS Y AGUA. 

Francisco Luna, portavoz del PP, 
preguntó que a qué se debió el cambio. 
de opinión potparte del Ayuntamiento 
sobre el asfaltamiento de la calle Cues
ta de Dofia Francisca. También se refi
rió a lo concerniente a festejos y sefialó 
las deficiencias en la fiesta taurina: 
repetición de carteles, ganaderías des
conocidas, etc. Por otro lado, este 
mismo grupo, expuso que existen otras 
comisiones que no sea la de festejos 
para otorgar los premios que se dieron 
a Gaceta y Radio Horizonte, solicita 
información sobre el costo, mgresos y 
diferencias de los gastos empleados en 
la actuación del grupo musical "Déca
da Prodigiosa" y pregunta si es inten
ción del PSOE dar un espectáculo pa
recido el próximo afio. 

Sobre todos estos aspectos el alcal
de informó: Los premios de Gaceta y 
Radio Horizonte se les otorgaron por 
su labor informativa, y por tanto fue
ron merecedores de ellos. Los gastos e 
ingresos de la actuación musical.serán 
debatidos por la Comisión de Festejos. 

De nuevo- tomó la palabra el PP, 
. esta vez, Francisco Nieto, para infor
mar al alcalde que se habían presenta
do diversas anomalías cutáneas a cau
sa del agua. Propone que se haga un 
análisis de ésta y que se consulte a los 
médicos sobre este tema. El alcalde 
dijo al respecto que no se sabía nada 
acerca de dichas anomalías en la piel. 
El resultado de los últimos análisis 
hechos por la empresa que se han redu
cido los grados de dureza y no hay 
rastros de bacterias, pero que de todos , 
modos, se llevará a cabo una investiga- · 
ción. · 

Quedó pendiente una pregunta del 
PP sobre cómo va el asunto del engan
che de acometidas de desagüe. 
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11 VIDA MUNICIPAL 

Por MIGUEL ANGEL WPEZ 

NOTAS DEL AYUNTAMIENTO 
ESTACION DE AUTO
BUSES: CONTRATA
CION DE LAS OBRAS. 
Tras la examinación de diver
sos dictámenes de la Comisión 
Informativa de Obras referen
tes al proyecto de la estación de 
autobuses la Comisión de Go
bierno del Ayuntamiento apro
bó por unanimidad la adopción 
de un sistema de concurso-su
basta que otorgue la contrata
ción de las obras de la futura 
estación al constructor que 
solicite un menor coste de las 
mismas. Acto seguido se solici
tó de la Consejería de Política 
Territorial el imprescindible Actual Matadero Municipal, futura Estación de Autobuses 

visado técnico y la total autorización para la 
contratación y realización de las obras. 

EL PRIMER TE
NIEN'fE DE AL
CALDE CONVA
LECIENTE. 
A la hora de redactar 
estas líneas se encuen
tra bastante recupera
do de una repentina 
dolencia de tipo car
díaco el primer tenien-
te de alcalde, Fidel López Jaime. 
El Sr. López que tuvo que ser trasladado a 
Ciudad Real ha sobrellevado la enfermedad 
con mucha entereza. Desde GACETA le 
deseamos una pronta y total recuperació:no: 

CIERRE DEL CONSEJO LO
CAL DE LA JUVENTUD. 

La Corporación Municipal fijó el desalojo 
del Consejo Local de la Juventud, enarbo
lando como causas significativas la inexis
tencia de representación estatutaria del 
mismo, la poca afluencia de jóvenes así 
como por último la apreciable falta de acti
vidad de éste. 

AGUSTIN OR- \. 
TEGA: PRESI
DENTE DE LA 
COMISION DE 
CULTURA. 

La Comisión de Cul
tura eligió nuevo presi
dente entre sus compo
nentes, al estar vacante el cargo, sien~o 
elegido para el mismo Agustín Ortega, 

· quien ocupa asímismo las delegaciones de 
Cultura y Deportes del Ayuntamiento. 
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11 111 JORNADAS DEL LIBRO 

111 JORNADAS DEL LIBRO PARA JOVENES 
INAUGURACION POR EL DELEGADO PROVINCIAL DE CULTURA 

Corrió a 
cargo del de
legado pro
vincial · de 
Cultura Hi
lario Caba
llero Moya, 
que estuvo 
acompañ,ªdo 
por el alcalde 
de La Solana 
Nemesio de 
Laray diver
sas autori
dades. 

En sus in
tervenciones 
tanto el al
calde como el 
delegado de 
Cultura ani-

Autoridades provinciales y locales en la 
inauguración 

maron a 
los jóve
nes allí 
presentes 
a que se 
acerquen 
a los li
bros, re
sal tan do 
el esfuerzo 
que están 
realizan
do cada 
año con es
tas joma- · 
das que en 
su tercera 
edición 
serían de
dicadas al 
cine en la 
literatura. 

ENCUENTRO CON SONIA GARCIA 
El primer encuentro de los alumnos 

del Instituto .:on un autor en estas 
jornadas fue con la tomellosera Sonia 
García, es
critora que 
es hija de 
Francisco 
García Pa-
vón. 

En el en-
cuentro la 
autora se 
refirió a la 
trayectoria 
como escri
tora, ha
blandode su 
novela . "La 
otra Sonia 
que publicó 
hace tres 
años, seña
landoqueen 
su obra la 
muerte es el 
hilo conductor. 

Sonia resalt.ó su educación en un 
ambien~ literario que influyó mucho . 
en su inclinación a la literatura. 
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Señaló que entre sus autores predi
lectos destaca su padre, los componen
tes de la generación del 98, sobre todo 

Sonia García Saubriet, primera autora en las Jornadas 

Valle Inclán, y asímismo diver8os 
autores extranjeros. 

Sonia García señaló que su lengua
je es sencillo, porque intenta escribir 

como habla, "para que llegue a todo el 
mundo". 

EXPOSICION BIBLIOGRAFI
CA. 

Concluido 
el primer 
encuentro 
se pasó a 
inaugurar 
la exposi
ción del libro 
en la sala de 
la Casa de 
Cultura, 
donde a lo 
largo de to
das las jor
nadas han 
podido con
templarse 
numerosos 
libros rela
cionados con 
el lema de 
las jorna

das, o sea la literatura en el cine. 
RUBEN MORCUENDE 

PASCuAL MORENO 
".pOMINGO,FERNANDEZ 

CARLOS DIAZ CANO 
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111 111 JORNADAS DEL LIBRO 

ENCUENTRO CON JOSE LUIS ALONSO DE SANTOS 
El pasado día 21 de 

noviembre, tuvimos la 

agradable visita de 

José Luis Alonso de 
Santos, es autor de 
las obras teatrales "La 

Estanquera de Valle- , 
cas", y "Bajarse al 
Moro". 

Destacó. su gran 
amabilidad, hubo muy 

poca ausencia de 

público, pero fué bien 

recibido por el pueblo 
· de La Solana. José Luis Alonso de Santos en su encuentro con los jóvenes 

es al'iadido. Asímisrno 

habló de la aparición 

del helicóptero, que lo 

puso el director de la 
película para impre

~ionar y c~mo en su 
obra la estanquera es 
abuela de la chica, 
mientras que en la pe
lícula no quiso la pro
tagonista hacer de 

abuela y sí tía, porque 

la hacía más vieja. 
Asímismo las relacio
nes de esta mujer con 

Habló de la gran im-
portancia del teatro en la vida so
cial y de las consecuencias que 
esto supone. 

A las preguntas de los asistentes 
sobre la película "La estanquera de 

Vallecas" que habían visto el día 

anterior sel'ialó José Luis Alonso de 
Santos que había numerosos cam
bios en relación con su obra teatral. 

Indicó que lo que ocurre dentro del 
estanco se ajusta más a su obra, 
mientras que todo lo que ocurre fuera 

el chico son más cor
diales en la obra que en la película. 

SANTIAGO ESQUINAS 
ANTONIO REDONDO 

ALFONSO J. PEINADO 
AMPARO VILLAMAYOR 

PILAR CHINCHILLA 

JOSE LUIS GARCIA SANCHEZ DIRECTOR DE CINE 

En su encuentro con 
los jóvenes solaneros 
el director de cine 
José Luis García Sán
chez, sel'ialó que ac
tualmente al cine . es
pañol se le puede dar 
una calificación de 
media-alta. Resaltó 
que se producen un 
total de cien películas· 
al al'io en Espal'ia, 
hablando asímismo 
de la importancia que 
tienen los actores 
secundarios que mu
chas veces desempe-
ñan un papel que no se valora . 
Sobre la crisis de las salas cine

matográficas indicó debe tenderse 

·In Jornadas del libro; José Luis García Sánchez 

a la estatalización de las mismas y 
especialización en la proyección de 
películas de géneros concretos. 

Habló de las escasas 
subvenciones que se 
entregan a la industria 
cinematográfica y el 
encuentro tuvo que-in
terrumpirse al haber
se prolongado dema
siado y tener que tras
ladarse García Sán
chez a otra localidad. · 

El director de cine 
José Luis García Sán
chez ha realizado nu
merosas películas 
entre las que se en
cuentran "Las Tru-
~has", "Dolores", "La 

Corte del Faraón", "Divinas Paia
bras", "Pasodoble" y "El vuelo de la 
paloma". 
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• IllJORNADAS DEL LIBRO 

11 EL LUTE": SALON A TOPE 
Para finalizar las terceras 

jornadas del libro para jóve
nes, contamos con la presen
cia del Eleuterio Sánchez 
Rodríguez "el Lute". De
mostró durante toda la con
ferencia ser un hombre astu
to e inteligente. Asímismo 
repondió amable y con soltu-

. ra la gran cantidad de pre
guntas que le fueron formu
ladas. 

Nos contó, a groso modo, 
su vida, afirmando que su 
condición de mechero influ
yó en los malos tratos recibi
dos, aunque actualmente 
aseguró no mostrarse renco
roso. 

Se le formuló la pregunta ¿cree en 
Dios? a lo cual respondió que no, sino 
que realmente cree es en la belleza, en 
el orden, en la naturaleza. 

El Lute en su intervención 

Según él son 18 años los pasados en 
prisióJl y dice que ahora quiere vivir la 
vida que no pudo antes, viajar, ir al 
campo ... Aunque afirmó que no cambia_-

ría nada de su pasado, excep
to todo el sufrimiento. 

"El Lute" no ha matado 
nunca a nadie, pero según él 
si hubiera sido necesario lo 
hubiera hecho. Actualmente 
no .ejerce como abogado, 
pero nos comentó que quizás 
ha sacado provecho de su 
vida real. Dos libros traduci
dos a varios idiomas, dos pe
lículas de las cuales dice que 
son una adaptación de su 
vida real. 
Tras unas dos horas de char
la, la directora de la Casa de 
Cultura se vió obligada a 
cortar el acto, puesto que no 
había más tiempo, dando fin 

a estas terceras jornadas del libro para 
jóvenes. 

INMACULADA CARRASCOSA 
PATROMATEOS 

EVALUACION DE LA SEMANA 
El día 20 de Noviembre die

ron comienzo en La Solana las 
111 Jornadas dél Libro para jó
venes. Este año hemos conta
do con la presencia de escrito
res y autores cinematográfi
cos: Sonia Soubriet, con la 
cual dieron comienzo dichas 
Jornadas; José Luis Alonso de 

· Santos, escritor de obras de 
teatro tales como "Bajarse al 
Moro" y "La estanquera de 
Vallecas"; José Luis García 
Sánchez, director de la pelícuc 
la "Divinas palabras"; "El 
Lute", con el cual finalizaron 
las Jornadas. 

Durante esta semana, se 
proyectaron en el Cine Cer
vantes las películas: "La es
tanquera de Vallecas", "Divi
nas palabras", "La rusa" y 
"Camina o revienta". 

La respuesta del público ha 
sido buena en general, aun
que podría haber sido mejor. 
La mayoría de este público · 
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asistente han sido alumnos 
·del Instituto de Bachillerato 
"Modesto Navarro". Sin em
bargo a las proyecciones 
asistieron muchos jóvenes 
solaneros, tanto estudiantes 
como jóvenes que trabajan. 
La conferencia más espera

da y a la cual el público res
pondió mejor fué la que dió 
Eleuterio Sánchez, "El 
Lute", a pesar de que decep
cionó a mucha gente: según 
las opiniones recogidas al fi
nalizar ésta, la conferencia 
llevaba una gran carga polí
tica. 
La película que mayor acep
tación tuvo fué "CamiJ::ia o 
revienta", en la cual se refle
ja la vida de Eleuterio Sán
chez, más c_onocido por "El 
Lute". . 

MARIAJOSE PARRA NARANJO 
LUISA CARRASCOSA SALCEDO 

ANTONIA DE LARA ROMERO
AVILA 
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~ ~~ ' ~ José Pérez Alhambra , .. 
QJ Cristo del Amor, 3 - Tfno. 63 20 99 - 13240 LA SOLANA 

~ ~ 
~ TRABAJE EN BUENA COMPAÑIA ~ 
Cñ SEGUROS: COSECHAS, AUTOS, ACCIDENTES VIDA, HOGAR, PYME, ETC. ij 

Les áesea :Feúces :Fiestas y .9Lño 1990 

HERMANOS SIMON 

ESPECIALIDAD EN TAPAS VARIADAS Y BUEN SERVICIO 

Pilas, 1 - Tfno. 63 16 90 - -LA SOLANA (C. Real) 

Les áeseamos :Fe!ices :Fiestas., 
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En el anti-

guo edificio 
de D. Diego 
comenzará a 
funcionar 
una escuela 
taller entre 
marzo y abril 
del próximo 
año. De esta 
forma se res
taurará y mo
dificará el 
interior de 1 

este edificio 
que actual
mente se 
encuentra en 
pésimas condiciones. 

Aunque el exterior al igual 
que el interior se va a reformar, 
las obras no van a modificar su 
estructura original, al ser éste 
monumento a conservar. 

Para realizar tales restaura
ciones el Ayuntamiento em
pleará a un grupo de jóvenes 
que deberán reunir las siguien
tes condiciones: 

-Ser vecino de esta locali
dad. 

-Tener una edad que esté 
comprendida entre los 16 y 25 
años. 

-Preferentemente estar en la 
condición de parado y tener di
ficultades económicas. 

A esta ocupación podrán ac
ceder indiferentemente chicos 
y chicas, ascendiendo el núme
ro de contratos a unos cuarenta. 

En el contrato que finalmen-
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Fachada del edificio de D. Diego 

te· firmarán los cuarenta jóvenes 
seleccionados se deberán distin
guir dos partes bien difereneia
das, en cuanto al trabajo que el 
joven debe llevar a cabo; de los 
treinta meses que se preveen du
ren las obras, los seis primeros 
meses serán de aprendizaje de
biendo asistir todos los días labo
rables a clases, para aprender el 
oficio de restaurador que elija 
durando estas unas tres o cuatro 
horas al día. 

U na vez aprendido el oficio se 
pasará a la segunda fase, en la que 
comenzarán las obras, existiendo 
un nuevo horario de trabajo que 
ascenderá a ocho horas, asímis
mo, el sueldo ascenderá de las 
550 pesetas que se cobrarían en 
los seis primeros meses, hasta 
alcanzar el salario mínimo inter
profesional. Una ventaja adicio
nal es que una vez terminado el 

contrato y 
habiendo 
terminado 
estas refor
mas el joven 
si sigue sin 
encontra r 
trabajo se 
podría aco
ger al subsi
dio de para
dos. 

TALLE
RES A 

CREAR 
Las posibi-

lidades de 
aprendizaje serán varias ya que 
por el momento se tiene planea
da la creación de varios talleres 
tales como: 

-Construcción, -pintura, -
carpintería, -trabajos en metal, 
-cantería. 

De entre todos estos talleres 
podrá elegir el alumno seleccio
nado o incluso otros al poder 
ampliarse el número de talleres. 

Cada taller constará con un 
monitor especializado que se 
encargará de enseñar el oficio a 
sus alumnos, este además su
bordinado a un director encar
gado de todo el edificio y de 
todos los talleres, además se 
contará con el apoyo de perso
nal administrativo. 

EMPLEO PARA LOS JO
VENES 

Los principales propósitos 
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-, que se van a llevar 
a cabo con la crea-
ción de esta escue
la taller son los si
guientes. 

-La, creación de 
empleo en nuestra 
localidad para jó
venes parados me
nores de veinticin
co años. 
-Mayor orienta

ción profesional e 
información de 
cara a los jóvenes. 
-Dar una ense

ñanza integral al 
alumnado que 
pueda servirle de 
experiencia de 
cara a unfuturo puesto de tra
bajo. 
-Recuperación de antiguos 

oficios que actualmente están 
casi perdidos. 
-Recuperación de un monu

mento casi en ruinas. 
-Creación en principio de una 

casa de oficios y posteriormen
te de un macrocentro cultural. 
El arquitecto encargado de 

diseñar el anteproyecto es Ma
nuel Ortiz Cárdenas, contando 
éste con la ayuda del aparejador 
del Ayuntamiento y además 
con un equipo técnico bajo la 
supervisión del municipio. 
Por el momento, se prevee que 

el coste total de la obra ascienda 
a una cantidad estimada en unos 
treinta o cuarenta millones, di
nero éste sufragado en su totali-

Don Diego, futura Escuela Taller 

dad por la Consejería Provincial 
de Educación y Cultura y por el 
Ayuntamiento. 

El coste total del salario de los 
obreros provendrá en su totalidad 
del Instituto Nacional de Empleo 
(INEM). 
DESTINO FINAL DE ESTE 

EDIFICIO 
Esta última parte del trabajo 

será la selección de las necesida
des culturales que tiene nuestra 
localidad, es decir las agrupacio
nes culturales o fines a que serán 
dedicadas las aulas o salones con 
que contarán las dos plantas del 
edificio (baja y primera planta). 

Aunque es un local amplio son 
numerosas las necesidades de los 

-"" 

e grupos y asociaciones de nuestra 
localidad. 
Las agrupaciones culturales que 

podrían benefi
ciarse con la adju
dicación de aulas o 
salones serían al
gunas de las si
guientes: 

-Banda Munici
pal de Música, -
Asociación Fede
rico Romero, 
Agrupación de 
Coros y Danzas, -
Peñas taurinas, -
Radio Horizonte, 
-Gaceta de La So
lana, etc. 
También podrían 

seguir funcionan~ 
do las escuelas ta-
ller forjando nue

vos restauradores, además se 
intentaría dejar aulas para que 
se pudieran cursar estudios de 
FP sin necesidad de desplazar
se a otras localidades y crear 
otros talleres para adultos. 

Los últimos espacios esta
rían reservados para museos, 
tales como uno arqueológico, 
exposiciones y recitales. 

Que es un buen proyecto y 
muy interesante para todos los 
solaneros no cabe la menor 
duda. Esperemos que no sufra 
demoras en la restauración y 
que no existan demasiados pro
blemas en la elección de los 
alumnos y la adjudicación de 
los salones, para que todo el 
pueblo de La Solana pueda dis~ 
frutar de un macrocentro cultu
ral lo antes posible. 
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11 AGRICULTURA 
Por PEDRO IGNACIO SALCEDO 

[p(Q) [R< [iS íl [N] VI !A [JJL © Vl íl ~ [M [Q) © 
Sí, y digo por fin, por que la 

espera se iva haciendo desespera
da pues hacía ya, casi un año que 
no llovía de forma regular, prove
chosa y beneficiosa para nuestros 
campos. De todas formas hay que 
señalar que ésta vino justo a 
tiempo y de forma comedida, para 
que nuestras tierras lar:. fueran 
digeriendo poco a poco y la pros
peridad no se convirtiera en des
dicha como sucedió en otras re
giones españolas. Y justo a tiem
po para realizar en perfectas con
diciones las labores de simienza 
que no se pudieron llevar antes a 
cabo, debido a la sequedad y aspe
reza de los terrenos. 

De todas maneras el tiempo no 
es un factor indispensable, debi
do a la alternativa de las semillas 
de ciclo medio/corto, aunque si
gue siendo interesante en nues
tros secanos una simienza tem
prana, debido a que las primave
ras en estos últimos años no son 
tan lluviosas como desearíamos. 
También viñas y olivos deben 

estar agradecidos, pues hacía ya 
tiempo que estos no se empapa
ban hasta las raices, pues ya 
sabemos por experiencia de este 
año, que si ei::;tas plantas no salen 
bien mojadas de invierno, el es-

1~iliill!1 

fuerzo que tienen que hacer luego 
en los meses de calor para subir los 
frutos es superior, sobre todo para 
la viña, pues el olivo tiene más 
recursos. 

Igual de agradecidos deben es
tar acuíferos, pantanos y pozos, 
aunque estos están más "tocados" 
debido a la longevidad de la sequía 
y deberá seguir lloviendo de una 
forma abundante y constante para 
acabar con ella y por tanto tener 
reservas suficientes para los meses 
de verano y de no padecer en las 
poblaciones los arrebatos que reali
za el fantasma de las restricciones. 

Estadísticamente para hacer-

nos una idea de la cantidad de 
agua que va caida, desde el inicio 
del temporal que va ya, por su 
cuarta semana en el momento 
que se escriben estas líneas es la 
siguiente: 

-En la semana del 13 al 20 de 
Noviembre; se registraron en 
nuestra localidad unos 19 litros/ 
m2. 

-En la segunda semana de 
temporal, 21al28 del mismo mes 
cayeron 35 1itros/m2• 

-En la tercera semana, del 29 
al 6, se recogieron 32 litros/m2• 

Posiblemente y de continuar 
el temporal, que hay muchos 
indjcios para pensar en ello, se 
rebase con creces la barrera de los 
100 litros/m2, antes de terminar 
el año, que viene a ser menos de 
1/ 3 parte de lo que llueve en esta 
zona de media (350 l/m2.) en mes 
y medio desde el inicio del citado 
temporal. 

Por tanto y con todo ello hay 
que pensar que los agricultores 
pueden estar de enhorabuena, a 
pesar de lo continuo que resulta 
este temporal al no dejar algún 
tiempo para terminar las labores 
de simienza-. 

A..Ce1CUNA... COsect>A. 89/90: mA.S ~SUNOA.N'Ce 
Sobre esta cosecha, ya en puer

tas, podemos señalar que va a ser 
algo mayor de la anterior, que fue 
muy escasa, pero que económica
mente no va a reportar mayores 
beneficios en comparación a la 
anterior, pues ya es sabido que 
cuando viene una cosecha acepta
ble los precios van automática
mente a la baja, pero estos proble
mas los trataremos en otro núme
ro . 
. Por ahora comentar la aceptable 
cosecha de este año, debido prin
cipalmente a la escasez de aceitu
na del año anterior y a las buenas 
condiciones climáticas de los tres 
últimos meses del año, con gran 
cantidad de lluvias y las suaves 
temperaturas que no llegaron a 
descender de ocho grados. 
Asímismo resaltar el excelente 

estado de salud del fruto, debido a 
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que (al menos al escribir este co
mentario) no existen fenómenos 
tales como plagas, vientos, heladas 
o piedra que malogren su buen es
tado. 

Por último señalar el buen ren
dimiento en peso que tendrá la 
aceituna, debido a la benignidad 
del clima. 

Las fechas para su recolección 
son inminentes, ya que este año 
viene adelantada y puede que se 
realicen unos quince días antes de 
lo habitual y ·debido al grado de 
maduración cuando estas líneas 
aparezcan puede que nos encontre
mos en plena faena, por lo que las 
almazaras debían abrir un poco 
antes sus puertas para facilitar su 
recogida, pues al dejar el fruto 
mucho tiempo sin recoger se podría, 
debido a la madurez, caerse el fruto 
y perder una cantidad considerable 

de la cosecha. 
PRECIOS. 
Para terminar y haciendo. re

ferencia a los precios, decir que 
actualmente desconocemos y 
puede que, al igual que en años 
anteriores, estos tan solo se co
nozcan cuando se inicie la recolec
ción de la cosecha. 

Sobre todos los aspectos toca
dos anteriormente, así como ren
dimientos ampliaremos más da
tos en el próximo número. 

PEDRO IGNACIO SALCEDO 
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Exposición de: 

AZULEJOS• PAVIMENTOS• TERRAZOS 
CUARTOS· DE BAÑO • GRIFERIA • ACCESORIOS 
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11NAVIDAD 
Por MANOLI MAR1N Y JUSTO ALHAMBRA 

MAITINES SOLANEROS: REUNION Y DIVERSION 
De todos es conocida la 

grandiosa noche del mai
tín. Una noche especial
mente celebrada por las 
pandillas de amigos y ami
gas. ¿Cómo eran nuestros 
mayores hace bastantes 
años?. El motivo de esta 
noche simplemente era 
reunirse en algún sitio, en 
alguna casa para pasar una 
noche inolvidable bebien
do, comiendo y jugando a 

· las cartas. 
Hablemos de cómo eran 

los maitines hace bastantes. 
años. 

Como mencionamos en la 
introducción tanto los 

· hombres como las mujeres 
solían juntarse en una casa, 
aunque nos encontramos 
con una diferencia entre 
ambos, pues los hombres 
celebraban el maitín ellos solos y 
en cambio las mujeres debían cele
brarlo con los paqres de alguna de 
ellas. 

Las mujeres solían comprar todo, 

. + 

tanto la bebida como la comida, en 
cambio los hombres solamente com
praban la bebida y la comida se la lle
vaban de casa. La cena de esa noche. 
era en general chorizos, chuletas, 

huevos y pollo. La gaseosa 
era la bebida común tanto 
para hombres como para 
mujeres, el vino, y el anís 
solo para los hombres. 
Dulces y café eran también 
habituales a esa noche. 

Los maitines eran bara
tos, se solían gastar de 7 a 8 
duros. 
La libertad era bastante 

restringida para las muje
res, ya que no podían salir 
de casa, la única salida 
para ellas esa noche era la 
misa del gallo. Para los 
hombres había algo más de 
libertad. 

Otra de las diversiones 
de esa noche era cantar vi
llancicos por parte de las 
mujeres y jugar a las cartas 
por parte de los hombres. 

La mayoría de los jóve
nes celebraban el maitín, aunque 
había jóvenes que no podían cele
brar esa noche de alegría. 

Eran tiempos de escasez. 

LA CAJA DE TOLEDO Y EL DIA UNIVERSAL DEL AHORRO 

Con una actuación en la que intervino 
el grupo flamem:o de Manuel Gerena, 
el humorista Carlos Catalino y el gru
po "Los Rocieros de Huelva" celebró 
la Caja de Ahorros de Toledo el día 
universal del Ahorro. Las actilaciones 

24 

tuvieron lugar en el teatro Cervantes con 
la sala completamente abarrotada de 
público que aplaudió constantemente las 
intervenciones. 

Estuvo presente en la actuación el 
Jefe de la Obra Social de Caja Toledo, 

Bemabé García, acompañado del Oi
rector de La Solana, Telesforo Regui
llo. El Sr. García sei'laló que con esta 
actuación concluían las veinticuatro 
galas celebradas en toda la región. 

P. 
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•CONSUMO 
Por SANTIAGO Gª CERVIGON TORRIJOS 

(Responsable de la OMIC) 
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Después de tres años de funciona
miento de la Oficina Municipal de 
Consumo del Ayuntamiento de La 
Solana, en contacto diario y directo 
con los vecinos de la localidad, quiero 
aprovechar esta ocasión, como Res
ponsable de dicho servicio, para poner 
de manifiest9 el progresivo asenta
miento y la efectividad de la OMIC, en 
la solución de consultas y problemas 
que afectan al consumo de nuestros 
vecinos. 

La consoli-
dación y 
funcionali
dad de la 
OMIC, se 
deja notar 
en el au
mento de 
consultas y 
demandas 
de consu-
mo, cuyas 
cifras voy a 
exponer se
guidamen
te, compa-
rando los 

300 

200 

107 

100 

1.987 

sucesivos años de funcionamiento de 
una manera gráfica. 

El dato estadístico del presente año: 
250 demandas de consumo, represen
ta un aumento de más del 100% con 
respecto al año 87, y de un 41 % res
pecto al año 88. La función de la OMIC, 
se desarrolla por tanto de manera pro
gresiva y constante. 

Pero además, esa cantidad de de
mandas engloba tanto solicitudes de 
información como reclam acianas y de
nuncias en materia de consumo, que 
se distribuyen a razón de las siguien
tes proporciones: 

-Solicitudes de Información: 210 
(89 corresponden a Manipuladores de 
Alimentos). 

-Denuncias y Reclamaciones: 40. 
Tanta unas como otras abarcan un 

amplio abanico de temas: 
-Servicios públicos: electricidad, 

teléfono, gás, asistencia sanitaria, en
señanza, Administración, etc. 

-Servicios privados: reparaciones 
{automóviles y electrodomésticos) 
profesionales diversos, bancos, segu
ros, venta ambulante, etc. 

-Productos alimenticios 
-Productos Industriales. 
-Vivienda {compra y alquiler, Vivien-

da de Protección Oficial) y locales de 
negocio. 

-Publicidad. 
-Comercialización (Precios, garan-

tí as, facturas, etc.) 
-Indice de Precios al Consumo. 
-Manipuladores de Alimentos. 
-Etc. 

300 

200 
177 

100 

1.988 

Esto significa que, además del au
mento cuantitativo, se ha desarrollado 
también un aumento cualitativo respecto 
a la diversidad de temas tratados y solu
cionados desde la Oficina Municipal de 
Consumo. 

Claramente puede comprobarse 
este hecho con respecto al tema de los 
Manipuladores de Alimentos, que gene
raron durante el año 1.988 una gran de
manda en la OMIC.Un 40% de las Cfln
sultas realizadas. Durante el presente 
año, sólo en el primer semestre se siguió 
registrando esta amplia demanda de Ma
nipuladores, lo que ha supuesto el 35'6% 
de las consultas efectuadas en 1.989. 
Posteriormente, la centralización de es
tas demandas en el Centro de Salud, ha 
anulado la entrada de este tema en la 
OMIC sin embargo, el volumen de de
mandas por otros temas va aumentando 
y diversificándose paulatinamente: 

-Servicios 14'6%; -Vivienda 9'6%; -
Reparaciones 8'4%; -Comercialización 
8'4%; -Etc. 

Según esta breve aproximación al 
funcionamiento de la OMIC, desde su 
reapertura a finales. del año 1.986, se 

pueden extraer las siguientes conclu
siones: 

12 La constatación de los problemas 
más generalizados en materia de con
sumo, que se dan en nuestra localidad. 
22 La incipiente concienciación de los 

vecinos de La Solana sobre sus dere
chos como consumidores y usuarios. 
32 Aunque no de forma generalizada, 

si es evidente que los vecinos de esta 

300 250 
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1.989 / 31 nov. 

localidad 
exigen el 
desarrollo 
y ejercicio 
de las 
co m p.e
te nci as 
que en 
materia 
de consu
mo tiene 
atribuidas 
la Admi
nistración 
local, es 
decir, el 
Ay unta
miento. 

42 La efectividad de la OMIC, como 
medio de información al consumidor. 
52 Por último, el desarrollo de Ja fun

ción mediadora en la resolución de re
clamaciones y consultas, pone de ma
nifiesto la viavilidad de la gestión de la 
OMIC, ya que la mayor parte de las re
clamaciones se resuelven directamen
te, sin necesidad de acudir a otros or
ganismos. 

Como detalles negativos debo 
resaltar la escasa infraestructura de 
este servicio y su aislada ubicación del 
centro de la vida local, que no permite 
un mayor acercamiento a los vecinos, 
que el desarrolladQ.hasta el momento. 

Y, sin duda alguna, las Hmitaciones 
ante una materia tan amplia, que espe
ro, como Responsable del Servicio, 
que se vayan anulando a medida que 
nuestro conta~o con la población vaya 
aumentando, porque, como muy bien 
sabemos los que trabajamos en con
sumo, esto es una cosa de colabora
ción entre todos, y por supuesto, entre 
Administración y administrados. 

. Felices Fiestas y Próspero Año 
1.990. 
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11 MUJER 
Por JESUS DIAZ CANO 

¿QUE ES EL CENTRO ASESOR DE LA MUJER? 
En ofreci

miento a 
vuestra pro
puesta de es
cribir una 
carta para la 
publicación 
en vuestra re
vista, me diri
jo a vosotros 
con la si
guiente: 

Amigos lec
tores: 

de la mujer 
por razón de 
sexo. 

3!! Actividad 
externa: Jun
to a la activi
dad de infor
mación indi
vidualizada, 
el Centro 
Asesor de la 
Mujer efec
túa también 
un trabajo de 
proyección 
externa de la 
información, 
mediante la 
realización 
de campañas 
de divulga

¡ ción de temas 

Quiero 
aprovechar el 
espacio que 
me ofrece 
esta revista 
para explicar 
brevemente 
el nacimiento 
del Centro 
Asesor de la 

Jesús Dfaz Cano, responsable del Centro Asesor de la Mujer de especial 
interés para 

la mujer, a través de exposicio
nes, charlas, conferencias, etc. 

Mujer de La Solana y las funcio
nes que tiene encomendadas. 

En primer lugar, hay que signi
ficar que el Centro Asesor de la 
Mujer es un servicio que ha abier
to el Ayuntamiento para atender 
la problemática y la demanda de 
información del colectivo más nu
meroso que conforma nuestro 
pueblo: el de las mujeres. 

El Centro Asesor de la Mujer se 
ha creado con la estimable colabo
ración de la Consejería de Educa
ción y Cultura de Castilla-La 
Mancha -Dirección ~neral de la 
Mujer- y el Ayuntamiento de La 
Solana. La apertura de un Centro 
de estas características está jus
tificado por un estudio que realizó 
el Ayuntamiento y por la existen
cia de más de 1500 mujeres traba
jadoras de la industria textil y de 
confección; por lo que su implan
tación está muy fundamentada. 

En cuanto a las funciones que 
tiene encomendadas el Centro 
Asesor de la Mujer destacan fun
damentalmente tres: 

1!! Información individualizada, 
es decir, es un lugar de consulta 
para obtener información fiable, 
rápida y gratuita sobre diversos 
aspectps: 
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*Aspectos jurídicos: legislación 
laboral, matrimonial, filiación, re-· 
gistro civil, justicia gratuita, etc. 

*Orientación profesional y em
pleo: se informa sobre las distintas 
profesiones, la formación y acceso a 
la vida profesional. 

Sistema educativo: niveles, cen
tros, programas, ayudas existen
tes, salidas profesionales. 

El subsector "empleo" informa 
sobre los pasos necesarios para en
contrar empleo. Ayudas para el tra
bajador autónomo y formación de 
cooperativas. 

*Servicios Sociales: informa de 
las ayudas, prestaciones o recursos 
que los diversos organismos ofre
cen a las mujeres. (Madres solteras, 
mujeres maltratadas, guarderías, 
etc.) 

*Salud y Planificación Familiar: 
recoge toda la información sobre 
Centros de Promoción de la Salud, 
Centros de Orientación familiar, 
etc ... 

*Cultura: se informa de las acti
vidades culturales, enseñanzas no 
regladas, campañas de animación 
socio-cultural, jornadas, etc., de 
interes para la mujer. · 
21! Recepción y canalización de de

nuncias de casos de discriminación 

Asímismo, es un lugar que 
está abierto a todas las mujeres 
para que participen en la planifi
cación de las actividades que más 
le gustarían que se llevaran a la 
práctica. 

El modo de dirigirse al centro 
Asesor de la Mujer se puede hacer 
de tres maneras; personalmente 
(individualmente o en grupos) 
por teléfono o por correo. Está 
ubicado en la e/. Sagrario, 1 
(Antiguo Hogar del Jubilado) y se 
encuentra abierto de lunes a vier
nes de 10 a 13 h. (mañanas) y de 
16 a 20 h. (tardes); los sábados de 
9 a 14 horas. 

Este Centro fue inaugurado el 
13 de noviembre basado en un 
pequeño acto en el cual se expresó 
la alegría de poder abrir un servi
cio de estas características para 
la mujer en La Solana. 

No me queda mas que agrade
cer a la GACETA la oportunidad 
que me ha ofrecido para difundir 
la existencia del Centro Asesor de· 
la Mujer de La Solana y explicar 
brevemente su funcionamiento. 

Muchas Gracias 
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n}UVENTUD 
Por JUAN CARWS SANCHEZ CUENCA 

NIVEL DE ESTUDIANTES EN LA SOLANA 
Todos nos preguntamos a los ca
torce afios, ¿sigo o no sigo estu
diando?. 
Diversas son las razones que 
hacen que la gente joven siga cur
sando algún tipo de estudio, ya sea 
de Bachillerato o de F. P. (Fonna
ción Profesional). 
La falta de medios económicos 
hacen que muchos padres se incli
nen por que sus hijos se pongan a 
trabajarnada más salir de la escue
la (acto totalmente ilegal ya que la 
edad mínima para comenzar a tra
bajar son los dieciséis afios). 
Debido a esto, hay mucha gente 
que se enriquece a su costa ya que 
los salarios son mínimos, no lle
gando nunca al salario base esta
blecido por la ley. Como dato a 
destacar un chaval entre catorce y 
dieciséis afios puede cobrar sobre 
las 25.000 y 30.000 pesetas traba
jando en un taller de confección. 
No solo los salarios son abusivos, 
sino que el tiempo de trabajo llega 

. a veces hasta las 9 o 10 horas dia
rias. 
Siguiendo con la gente que traba
ja también los hay que trabajan en 
el negocio familiar, desde un bar a 
un supcnner-
cado, etc. 
Dentro de la 

gente que se 
decide por se
guir estudian
do y que no 
dispone de 
medios eco
nómicos sufi
cientes, el go
bierno da una 
serie de ayu
das (Becas) 
que oscilan 
entre las 
10.000 y 
250.000 pese
tas para nive
les de B achi
llerato y F. 

Profesional y que pueden superar los 
tres cuartos de millón para niveles 
universitarios. 

Sin embargo, existe la gente que 
prefiere no estudiar y seguir traba
jando, y otros, los llamados "hijos de 
papá", que a pesar de que no les gusta 
estudiar, sus padres les imponen el 
estudio teniéndolo que dejar al final 
por imposible. 

Siguiendo con el tema de los estu
dios, y centrándonos en el Bachille
rato y F. Profesional, podemos decir 
que el bachiller son tres afios, más 
uno de COU (01rso de Orientación 
Universitaria) y F. Profesional cons
ta de cinco afios. 

El nivel de estudio en nuestra lo
calidad es bajo, debido a que poca 
gente sigue cursando algún tipo de 
estudio después de finalizar la 
E.G.B. 

Salvo los dos últimos afios, en que 
el Instituto de La Solana ha conse
guido un nivel aceptable de matrícu
las, los demás afios no han superado 
las setenta nuevas matrículas (inclu
yendo estudiantes de Alhambra, San 
Carlos del Valle y Ruidera). 

El nivel de F. P. tampoco es muy 
alto, debido al coste de desplaza-

miento que supone ir a estudiar a 
Manzanares o Valdepefias. 

A pesar, de que, como hemos 
resaltado antes, las matrículas no 
superan los setenta, salvo las ex
cepciones, poca gente tennina el 
bachiller o F. P., por lo que el nivel 
de fracaso también hace que cada 
afio sean menos en un curso. 

Muchos problemas se derivan 
del fracaso escolar, tales como, 
droga, delincuencia, etc., ya que 
hasta los dieciséis afios no se pue
de trabajar, quedan un vacio de dos 
afios que inculcan a realizar estos 
actos, aunque por suerte en nuestra 
localidad, La Solana, se dan casos 
muy aislados. 

Para evitar esto, el gobierno va 
a imponer la escolaridad obligato
ria hasta los dieciséis afios, cam-

biando los ni
veles de estu
dio, e intentan
do acercar.se 
más a los mo
delos de ense
fi anz a euro
peos. 

De todas for
mas una cosa 
clara está, la re
lación de estu
diantes con la 
de habitantes 
de La Solana 
sigue demos
trando qµe 
poca gente si
gue cursando 
algún tipo de 
estudio. 
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11 PALCO TAURINO 
Por ALFONSO "k!ARIN PRIETO 

El DESCAB'ELLO: NUEVA P,EÑA TAURINA 
Con un magnífico ;:imbiente taurino el 

pasado mes de noviembre se inaugu
raba la sede social de otra peña taurina 
en La Solana. Esta nueva peña tendrá 
el nombre del 
"Descabello" en 
honor a Roberto 
Domínguez, que 
incluso dedicó 
una fotog rafía a 
esta peña al co
municársele esto 
en la plaza de Vi
llarrobledo. 

Esta sede em
plazada en la 
calle Feria, más 
concretamente 
en el cine Cer
vantes fu é prepa
rada para el acto 
con distintos mo
tivos taur inos 
como los nume
rosos carteles de 
las plazas más 
importantes al 
igual que de La 
Solana, fotog rafías de toreros, burlade
ros en el esct.rario, capotes, distintivos 
de abundantes ganaderías, etc. 

En esta sede que dió una buena im
presión, se obsequió a todos los asis
tentes con un 
vino una vez 
terminado el 
discurso de 
inauguración 
donde la Junta 
Gestora de 
esta sede ex
pusieron sus 
intenciones en 
cuanto a la 
creación en 
nuestra locali
dad de una 
nueva peña 
taurina. 

La Junta 
Gestora la 
componen las 
siguientes 
personas: 

Presidente : 
Celestino Gar-

2& 

cía Prieto; Vicepresidente: Manuel Ruiz 
Santa Quiteria Palacios; Secretario: Ju
lián Gª Cervigón; Tesorero: Valentín Gª 
Abad illo; Vocales: Domingo López de la 

Ju nta Directiva de la Nueva Peña El Descabello 

Osa Martínez, Vicente Romero de Avila 
Carnal, Patricio Peinado Pachaco, Ga
brie l Onsurbe Castaño. 
Esta Junta y socios que por las palabras 

de su presidente demostraba una gran 

Sede de la Peña ''El Descabello" 

alegría, declaró que esta peña estaba 
abierta para todas las cosas relaciona
das con el arte, el toreo y que a ver si 
fuera posible que esta afición solanera 

que ha estado 
tanto tiempo 
dormida des
pierte de una 
vez para que 
pronto poda
mos ver ese es
pectáculo ma
ravilloso de los 
toros en nues
tra antigua pla
za de toros. 

También se 
habló de otros 
proyectos 
como hacer 
una peña para 
menores, rega
lándoles cami
setas, también 
podrían dispo
ner de algunos 
capotillos, pe-
gatinas, etc. 

A la inauguración de esta peña que 
por el moment_o contará con la centena 
de socios aunque hay algunos más de 
reserva, estuvieron invitadas todas las 
peñas taurinas de nuestra provincia 

como son El 
Capote, Sán
chez Mejías, El 
Burladero y La 
Solanera, de 
las cuales 
asistieron la 
Manzanareña 
Sánchez Me
jías y la solane
ra de nuestra 
localidad. 

Oestacar por 
último que 
toda la Junta 
Directiva que
dó satisfecha 
de la acepta
ción que tuvo 
la inaugura
ción de otra 
peña taurina 
en nuestro 
pueblo. 
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11 PALCO TAURINO 

Por ALFONSO MARIN PRIETO 

LA $,QLANERA VIAJO A JAEN 
Una de las ferias importantes que cierra la 

temporada taurina en España es la de la ciudad 
andaluza de Jaén, feria que todos los socios de 
la peña taurina La Solanera pudieron disfrutar 
el pasado veintiuno de Octubre, además de 
otras per
sonas no 
asociadas 
que pudie
ron viajar 
pagándose 
el transpor
te. 

Los so
cios; a este 
como a to
dos los nu
merosos 
viajes reali
zados an
teriormen
te, pudie
ron despla
zarse gra
tuitamente 
y disfrutar 
de un gratificante 'almuerzo' campero además 
de poder acercarse quien quisiera, acompaña
do del mayoral de la finca a poco más de tres 

metros de las reses bravas de la ganadería de 
Apolinar Soriano. 

Tras la llegada a Jaén, unas horas antes de la 
comida, cada cual pudo visitar la parte de la ciudad 
que más desease hasta que llegada la hora de la 

corrida fué llenándose una pequeña parte de la 
plaza, que tuvo una buena entrada, de pañuelos 
de raso amarillo símbolo de 'La Solanera' para 

disfrutar de una buena corrida en una tarde es
pléndida en la que Roberto Domínguez lue el · 
triunfador, cortando dos apéndices, pero sin 
desmerecer las faenas realizadas por los otros 
dos espadas Ortega Cano y Espartaco que ha-

- ci&ndo ho-
nor de sus 
famosos 
nombres 
realizaron 
ambos es
pléndidas 
lídias de 
sus res
pectivos 
toros. 

Después 
de la COIT~ 
da pudi
mos vis~ar 
la feria de 

· Jaén, lla
mada la fe
ria de San 
Lucas, s~ 
tuada en 

los aledaños de la moderna plaza hasta que a 
las nueve de la noche salimos deregreso a La 
Solana para llegar a nuestra localidad cerca de 
la media noche. 

ElECC~ONES EN LA SOLANERA: 
LUIS MARQU!EZ REELEGIDO PRESIDENTE 

El pasado uno de diciembre, los so
cios de la peña taurina La Solanera 
eran convoc.ados por la anterior Junta 
Directiva en la Casa de Cultura para la 
celebración de una Junta General Ex
traordinaria, que como punto más 
importante a destacar contaba con la 
elección mediante sufragio de una 
nueva Junta directiva, al haber finali
zado el período de mandato de la ante
rior, de acuerdo con lo prescrito en los 
estatutos de la asociación. 
La sesión comenzó con no demasia

da asistencia de socios al acto con el si
guiente orden del día. 

1 !! Lectura y aprobación del acta de la 
sesión anterior. 

2!! Exposición del programa realiza
do en los dos años de vida social de la 
Peña. 
Un punto en el que principalmente se 

habló de los numerosos viajes realiza-

dos a las más 
importantes fe
rias de España, 
fiestas realiza
das y sobre todo 
de las gestiones 
para la celebra
ción de ferias 
taurinas en· 
nuestra locali
dad además de 
las realizadas para la compra de la plaza 
de toros por parte del Ayuntamiento. 

3!! Las cuentas de la Peña están en 
números rojos, pero una vez pasi,idas las 
navidades se superará esta situación con 
la venta de lotería. 

4!! Votación de candidaturas: se pre
sentaron seis candidaturas, de las cuales 
los socios pudieron elegir la nueva Junta 
mediante sus votos. La Directiva para los 
dos siguien~s años es la siguiente: 

Luis Márquez M. Arranes, Diego 
Velasco Castaño, Juan de Dios Orozco 
Rubio, Román Uriel Tercero, Gabriel 
Jaime G! Cervigón, Luis G! Cervigón . 
D.-Mayordomo y Santiago G1 Cervi
gón. 

5!! En el último punto, ruegos y 
preguntas, se debatió principalmente 
de las numerosas peticiones realizadas 
al Ayuntamiento para la concesión de 
una sede social, creyendo esta directi
va que la repartición de los locales para 
las distintas organizaciones ha sido 
injusta. 

Se trató también la posibilidad de 
aumentar la cuota para poder alquilar 
una sede, dejándose esta cuestión en el 
aire. 

Por último se infundieron ánimos a 
la nueva Junta para que se s~gan·Teali
zando nuevos viajes a las ferias tauri
nas que tanto gustan a los asociados. 
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11 LA GACETA DEPORTIVA 
Por ANTONIO R-RABADAN PRIETO 

EL RELAJAMIENTO SOLANERO: IMPORTAN
TE PARA LA CLASIFICACION GENERAL 

en ella, 
puesto que 
frente a 
Daimiel se 
jugó fran
camente 
mal, aun
que pudo 
tener par
te de culpa 
el mal 
tiempo rei
nante. 

C. F. La Solana el día que fué deITOtado por el Quintanar 

LAS DE
RROTAS. 
Han sido 
un tanto 

Un empate frente a La Roda, dos 
victorias contra Daimiel y Puertollano 
Industrial y cuatro derrotas ante Gua
dalajara, Motilla, Madridejos y Spor
ting de Quintanar, es el flojo balance 
que podemos hacer de lo realizado por 
los amarillos en las últimas jornadas. 

UN EMPAT~. Como ya hemos dicho 
antes, el tanteo que registró el marca
dor del campo de deportes de La 
Moheda en la visita que rindió el C. D. 
La Roda, fué de uno a uno; partido que 
estuvo rodeado por la polémica, ya que 
al final del encuentro el árbitro se tra
gó un claro penal ti que fué vi tal para el 
tanteo final. 

LAS VICTORIAS. La primera, frente 
al Daimiel, partido que terminó con el 
marcador de 1-0, gol que marcó Ayucar 
en los últimos momentos del partido 
con la picardía que le caracteriza al 
delantero solanero. 

La segunda fué en la visita de La 
Solana a Puertollano. Un partido a 
priori fácil ya que el rival era el faroli
llo rojo y la verdad es que no opuso 
resistencia a los amarillos y de ahí el 
tanteo de 0-2. 

De estas dos victorias se puede dedu
cir que como en la pasada temporada, 
se juega mejor fuera de La Moheda que 
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inesperadas, sobre todo algunas, como la 
del_Sporti ng de Quin tan ar, partí do que se 
disputó en casa y que el tanteo de 1-2 vie
ne a decir prácticamente todo y ad~más 
verifica lo que he dicho anteriormente. 
Las otras batallas perdidas son frente a: 

*Guadalajara. Partido que fué un 
calco del disputado frente a Puertollano 
pero a la inversa, es decir, cambiándose 
los papeles los dos equipos. 

*Motilla. El tanteo registrado es de 4-
2 y dice lo que ya viene negando a La 
Solana frente a este equipo en los últimos 
compromisos celebrados entre estos con
juntos. 

*Madridejos. Partido que se debía 
haber disputado el 26 de noviembre y que 
por las malas condiciones climatológicas 
existentes hubo de retrasarse al 6 de di
ciembre. 

La confrontación obtuvo el tanteo 
más abultado registrado por los amari
llos hasta el momento: Un rotundo 5-2 
quefué el fruto del mal partido jugado por 
los solaneros. El juego desplegado por La 
Solana en este encuentro, es el peor que 
se le ha visto hasta el momento. 

Al siguiente domingo, en Fuensalida, 
los amarillos consiguieron empatar a un 
gol. En un campo en pésimas condiciones 
La Solana volvió a dar impresión.de gran 
equipo. 
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B LA GACETA DEPORTIVA 

Por JOSE GABRIEL PLAZA 

BALONCESTO FEMENINO: 
EL EQUIPO COMENZO CON BUEN PIE 

Desde que dió comienzo la pre
sente temporada, el pasado día 4 
de noviembre, desplazándose el 
equipo solanero a la provincia de 
Toledo y jugando con el conjunto 
del Polígono. 
También hay que destacar los 

equipos participantes, un total de 
11, y que s9n los siguientes. 
C.B. VILLARRUBIA, Villarru

bia (C. R.); C.B. ALACENA V AL
MO BEL, Ciudad Real; C.B. 
PORKIN'S, Albacete; C.P. LA 
SOLANA OPTICA LUZ, La Sola
na (C. R.); E.M. CUENCA, Cuen
ca; C.B. ALCAZAR, Alcazar de 
San Juan (C. R.); C.B. PUB 
GLASS, Daimiel (C. R.); -C.B. 
POLIGONO, Toledo; C.B. 
ACONSA RENAULT, Albacete; 
E.B. ALBACETE, AlbaceW, C.B. 
GRUPO 76, Alcazar de San Juan 
ce. R.). 

Los encuentros restantes des
pués del descanso de Navidad 
serán contra los equipos siguien
tes: 

(13-1-90) LA SOLANAOPTICA 
LUZ contra E.M. CUENCA; (20-
1-90) C.B. ALCAZAR contra LA 

SOLANA 
OPTICA 
LUZ; (27-1-
90 LA SO
LANA OP
TICA LUZ 
contra C.B. 
GLAS S. 

Hasta el 
mencionado 
descanso de Navidad los resultados 
de los partidos efectuados por el 
Optica Luz de La Solana son los si
guientes: 

C.B. POLIGONO-LA SOLANA 
OPTICALUZ (42-45); LA SOLANA 
O. LUZ-ACONSA RENAULT (53-
65); E.B. ALBACETE-LASOLANA 
OPTICALUZ (64-61); LA SOLANA 
O. LUZ-C.B. GRUPO 76 (61~65; 

C.B. VILLARRUBIA-LA SOLANA 
OPTICALUZ (37-55); LA SOLANA 
O. LUZ-ALACENA V ALMO BEL 
(65-59); C.B. PORKIN'S-LASOLA
NA OPTICA LUZ (este partido se 
disputará el 16-12-89). 

El equipo solanero dirigido por 
Antonio Rodríguez Rabadán Prieto 
no ha tenido demasiada fortuna en 
el aspecto de las lesiones, pues han 

FUTBOL JUVENIL 

sido. numerosas las sufridas en 
las últimas jornadas, como pue
den ser: 

Amparo: Lesionada de un 
dedo de la mano izquiérda (esca
yolado). Apartada tres partidos 
de la competición. 

Cati: Esguince de tobillo no uy 
fuerte. Apartada tres partidos de 
la competición. 

Tere: Tocada del mismo dedo 
q\lll Amparo. No le permite jugar 
con plena soltura. 

Mari: Torcedura de tobillo 
leve. Apartada un partido. 

Para finalizar, decir que mien
tras se esté jugando esta competi
ción a nivel senior en el grupo 
XIII de la segunda división feme
nina, también se disputará a 
partir del día 16 de diciembre la 
competición a nivel juvenil, que 
debe finalizar y tener un vence
dor antes del 28 de enero de 1.990. 
Esta competición se juega por eli
minatorias a dos partidos de ida y 
vuelta, y la final a un solo encuen
tro en campo neutral. 

CONTINUA LA BUENA RACHA DEL EQUIPO AMARILLO 

Desde comenzó la presente tem
porada 89-90, La Solana ha cose
chado triunfos muy importantes 
y también está demostrando ser 
uno de los mejores equipos de la 
provincia en categoría juvenil. 

Por ahora el equipo formado por 
Augusto Luna está teniendo unos 
resultados realmente positivos 
en lo que va de temporada. 
También cabe destacar la incor

poración de José Antonio, conoci
do con el sobrenombre MORE, al 
equipo amarillo, según todos sus 

compañeros dicho 
jugador no baja
ba nunca a La 
Moheda a ef ec
tuar su corres
pondiente entre
n ami en to, en 
cambio ahora ya se 
ha incorporado con sus compa
ñeros de equipo y realizar con total 
normalidad los entrenamientos. 

Asímisrno otra nota que debe
rnos destacar es la retirada, por así 
llamarlo de tres equipos, ellos son 

lbañes, Barrax y Mota del Cuer
vo; de los cuales, dos de ellos, con
cretamente los dos primeros eran 
rivales del equipo amarillo en la 
segunda y tercera jornada res
pectivamente. 

Y ya para terminar lo hacernos 
deseándoles suerte a estos chicos 
que saben practicar el fútbol así 
de bien, y de hecho lo están de
mostrando sobre la gran afición 
solanera. 
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111 LA GACETA DEPORTIVA 

Por JUSTO ALHAMBRA 

1 CAMPEONATO DE FUTBOL-SALA 
BUENAACEPTACION PARA SUS SEGUIDORES 

El pasado mes de octubre dió 
comienzo en nuestra localidad el 
primer campeonato de Fútbol
Sala, organizado por el patronato 
de deportes del Ilustre Ayunta
miento. 

Se está celebrando en el Polide
portivo "Sagrado Corazón". Los 
equipos componentes de esta liga 
de Fútbol-Sala, son los siguien
tes: 

Cubalibre, Caramba, Cohetes, 
Camperas, Rebaná, Grasa, Mon
da, Videoamigos, Peñarroya y 
Torres. 

La mayoría de los equipos son 

los de la liga de Aficionados y al 
igual que en dicha liga, cabe desta
car la potencia del equipo Peñarro
ya, que si bien en la primera vuelta 
no ha tenido problemas para supe
rar a sus adversarios, (solamente el 
Cubalibre logró pararle los pies y 
conseguir un reparto de puntos me
recedero); en esta segunda vuelta 
los encuentros han sido de mayor 
calidad y más disputados, aunque 
sigue su liderato indiscutible. 

Mera decepción de los Torres 
que no han sabido adaptarse a este 
terreno. 

Buena actuación de los árbitros, 

aunque como en todos los depor
tes tienen sus más y sus menos. 

En general buena actuación 
de todos para este 1 Campeonato 
de Fútbol-Sala, que semana tras 
semana se ha ido superando en su 
buen quehacer, gracias a todos 
los que hemos convivido con este 
Campeonato. 

En mi nombre y en el de todos 
los amantes del deporte agrade
cemos a la organización esta 
muestra de atención a todos, que 
sin más, nos ha servido de preám
bulo para la Liga de Aficionados. 

Por VICENTE MORENO NIETO 

DEPORTE ESCOLAR FORMACION y DIVERSION 
Organizadas por el Patronato Muni

cipal de Deportes y Patrocinadas por el . 
Ayuntamiento de La Solana, se vienen 
disputando desde principios de No
viembre las competiciones locales del 
deporte escolar. 

Ofrecemos a continuación algunos 
datos sobre participación y arbitraje en 
cada deporte, aunque sin resultados 
parciales. Al final de temporada, pre
visto para últimos de Enero, informa
remos de los resultados totales en cada 
deporte. 

FUTBOL. 
El fútbol infantil cuenta con la parti

cipación de 3 equipos de los colegios 
Romero Peña, El Santo y Sagrado 
Corazón. LosRartidos se disputan en el 
Campo de Fútbol de La Moheda, es
tando arbitrados (al igual que los de 
fútbol-sala) por Bernardo Ruiz Peina
do, Pedro Galindo y Felipe Rodríguez 
"Pin". 

FUTBOL-SALA. 
En alevines, El Santo, Romero Peña, 

y Escuela Municipal de Fútbol, pre
sentaron un equipo cada uno, mientras 
el Sagrado Corazón inscribió a dos, 
uno con el nombre del colegio y otro 
con el de Escuela La Moheda. 

Los partidos se disputan tanto en las 
pistas del Campo de Deportes La 
Moheda como en el Polideportivo 
Sagrado Corazón, siendo arbitrados, 
como ya hemos dicho, por las mismas 

32 

personas que el fútbol. 
BALONCESTO. 
El baloncesto alevín, en categoría 

masculina, tiene la participación de tan 
sólo 2 colegios, San Luis Gonzaga y 
Romero Peña, y 4 en femenina, Sagrado 
Corazón, San Luis Gonzaga, El Santo y 
Romero Peña. 

En infantil masculino, 3 equipos ins
cribieron los colegios El Santo, Romero 
Peña y San Luis Gonzaga, mientras que 
5 en categoría femenina, San Luis Gon
zaga, El Santo, Romero Peña y 2 el 
Sagrado Corazón (igual que en fútbol
sala alevín), uno con el nombre del cole
gio y otro con el de Escuela La Moheda. 

Todos los partidos de baloncesto se 
juegan en el Polideportivo Sagrado Co
razón, y los arbitran, principalmente, 
cuatro jugadoras del C. P. La Solana 
Optica Luz, María Teresa Angel-More
no, Francisca López-Alcorocho, · Alfon
sa Lara y María del Carmen Briones. 
También han colaborado en el arbitraje 
Antonio Angel-Moreno, Julián García 
de Mateos y Gabriel García-Abadillo. 

A principio de temporada hubo algu
nos problemas con el arbitraje, aunque 
ya parecen olvidados. 

CAMPO A TRA VES. 
El 18 de Noviembre se celebró la 

Fase Local de campo a través en catego
rías alevín e infantil (masculino y feme
nino), en un circuito señalado en las eras 
de Santa Ana, con salida y final en el 

campo de fútbol de La Moheda, prue
ba que contó con la participación apro
ximada de casi 200 escolares. 

Como ya hemos indicado al princi
pio, a final de temporada daremos los 
ganadores de esta prueba y de la fase de 
zona de los clasificados y clasificadas. 

ATLETISMO. 
En atletismo no hay competición 

local, y todos los colegios que se ins
cribieran pasarían directamente a la 
fase provincial. Solamente Romero 
Peña va a presentarse de La Solana, en 
alevines e infantiles (masculinos y 
femeninos). 

Por otra parte, en categoría infantil 
habrá 1 equipo de tenis de mesa, del 
Sagrado Corazón, y 2 de ajedrez, de El 
Santo y Romero Peña, eliminatoria 
aún sin disputar. 

Haciendo números, en baloncesto, 
fútbol y fútbol-sala están participando 
alrededor de los 250 alumnos y alum
nas. 

Sin poner en cuenta el campo a 
través y atletismo, Romero Peña y 
Sagrado Corazón han presentado 7 
equipos, 5 El Santo, 4 San Luis Gonza
ga y 1 la Escuela Municipal de Fútbol. 

Según está programado, para el 27 
de enero de 1.990 deben haber finali
zado todas la competiciones locales 
para saber qué equipos pasan a la fase 
provincial. 
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11 LA GACETA DEPORTIVA 

Por ANTONIO R-RABADAN PRIETO 

ATLETISMO: 
ANTONIO SERRANO SEGUNDO EN CANILLEJAS 

En una prueba disputada bajo la 
lluvia y en el barrio popular de , 
Canillejas, una vez más, dió 
muestras de su categoría: Antonio 
Serrano. 

En esta ocasión era en el inicio 
de la nueva temporada en la que, 
como en la pasada, ya comenzó 
con buen pié y muy fuerte, aunque 
en esta ocasión esperemos que 
no disminuya el ritmo y vaya a 
menos como en la pasada tempo
rada. 

En la prueba-tomaban concurso 
unos participantes de consagrada 
categoría, caso del keniata Willian 
Musyoki, -que a la postre sería 
vencedor de principio afín-, tam
bién corrieron atletas como el bri
tánico Harris y el argentino Anto
nio Silios, con el cual se disputó en los \ últimos kilómetros .en un cerrado sprint la [ 

segunda posición y un millón de 
pesetas que había en juego. 
La diferencia de tiempo invertido 
a la llegada a la meta entre los di
ferentes competidores fué bas
tante notable, así el keniata (ven
cedor) sacó al segundo clasifica
do: Antonio Serrano, un tiempo de 
un minuto y cuarenta y dos segun
dos; a su vez, Serrano sacó un 
tiempo de un segundo al argenti
no: Silios; los demás corredores 
llegaron a la línea de llegada con 
unas distancias relativas de diez a 
veinte segundos. 
La distancia de la prueba era de 

doce kilómetros, la cual viene a 
confirmar que la distancia más 
apropiada para el atleta solanera 
es esa, que oscila alrededor de 

los diez mil metros. 

EN LAMOHEDA: AMPLIADALA TRIBUNA 
En los últi

mos encuen
trosjugados en 
La Moheda los 
aficionados 
han podido 
comprobar 
cómo la am
pliación de la 
tribuna es una 
realidad. A 
ambos lados de 
la anterior se 
han añadido 
doce metros 
más de cubier
ta, un total de 
veinticuatro 
metros con 
ocho gradas 
para los espec

. tadores. Igual-
mente debe-
mos indicar que a las gradas viejas 
se les añaden otras tres más, que
dando con ocho gradas, igual que 
las de reciente construcción. 

Tribuna ampliada 

Actualmente el campo de La 
Moheda puede albergar en su tribu
na cubierta aproximadamente 
unos mil aficionados sentados, 

ahora lo que 
está pidiendo 
el campo son 
luces y césped 
acordes con la 
categoría del 
primer equi
po. 
YAHAYTE
LEFONO. 
Otra mejora 

con la que ya 
cuenta La 
Moheda es 
con la del te
léfono, que ha 
sido instala
do por el 
Ayuntamien
to para que 
los informa
dores puedan 
cubrir én di

recto en los diversos p~am8$ 
deportivos de las emisoras de ra
dio. 

HABRA OTRO POLIDEPORTIVO CUBIERTO 
Según ha informado a esta re

vista el concejal delegado de 
Deportes, Agustín Ortega Jime
no, nuestra localidad contará con 
un nuevo Polideportivo Cubierto, 

uno de los seis concedidos a nuestra 
región en la reciente visita del se
cretario de Estado para el Deporte 
Sr. Gómez Navarro. 

En próximos números daremos 

más detalles sobre este Polide
portivo, que contará con gradas 
para los espectadores, marcador 
electrónico y todos los adelantos 
para el suelo del misnio. 
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a CULTURA 
Por MIGUEL ANGEL WPEZ CANDELAS 

POR AMOR A LA ZARZUELA 
GRUPO FEDERICO ROMERO: 

UN CONSTANTE AFAN DE SUPERACION 

De nuevoelGrupoLí
rico "Federico Rome
ro", que formaran hace 
unos años un conjunto 
de aficionados a la zar
zuela, anda metido de 
lleno en los ensayos de 
las obras que prevén 
llegar al escenario en la 
próxima semana de zar
zuela. Interesados en 
conocer los preparati
vos de cara a esta nueva 
edición de la Semana de 
la Zarzuela, Gaceta se 
reunió con su director 
musical, Andrés Uriel y 
con el de escena, Luis Romero de 
A vilá, quienes nos prestaron amable
mente su atención y su tiempo. 

En primer lugar les pedimos a ambos 
directores su opinión acerca de la tra
yectoria seguida por el grupo en su 
pasado más inmediato, en el que según 
ellos la vida del grupo se ha centrado 
en su preparación para la VII Semana 
de Zarzuela. También citaron sus últi
mas actuaciones en diversos lugares 
de la provincia así como en Petrel (Ali
cante) participando en un certamen de 
zarzuela. "Nos hemos mantenido muy 
activos, incluso no hemos podido aten
der más peticiones por falta de tiem
po", -declaran los entrevistados-. Por 
otro lado les contenta la marcha del 
grupo y la buena acogida obtenida en 
todas partes. 

Enfilando el futuro preguntamos por 
las fechas en que se situará la VII 
St;mana de la Zarzuela, sacando un ca
lendario de bolsillo, Andrés Uriel nos 
aseguró que tendrá lugar del 22 al 31 de 
marzo. 

En cuanto al repertorio a interpretar 
Luis dijo que estaban preparando "La 
Parranda", "es una zarzuela bonita que 
se acopla a nuestras posibilidades, 
además la hemos elegido por que nos 
gusta sin más" -añadía este-. Conside-
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Andrés Uriel y Luis R-Avila con el redactor de GACETA 

ran esta zarzuela de mayor dificultad que 
"La Rosa del Azafrán"; "representa un 
reto para el grupo, pero visto que con los 
años hemos adquirido veteranía, debe
mos superar nuestro nivel o cuanto 
menos mantenerlo". 

Igualmente se representará la zarzue
la queridísima por todos los solaneros, 
"La Rosa del Azafrán". La "Rosa" del 
maestro Federico Romero es para el di
rector musical imprencisdible en toda se
mana de zarzuela. No obstante, Andrés 
U riel ve que esta es el símbolo por exce
lencia del carácter de nuestro pueblo. 

Hablando de los ensayos nos dijerqn 
que antes de diciembre se hacían por 
separado, los intérpretes aprendían los 
diálogos y los músicos ensayaban por su 
lado. A partir de diciembre cantantes y 
músicos se pusieron a prepararlo todo 
juntos. "Si todo marcha bien en la VII 
Semana de la Zarzuela representaremos 
lo que nos propusimos". Refiriéndonos 
al plantel de componentes del grupo se
ñalaron que dentro de este no ha habido 
cambios; "siguen en él los mismos seten
ta o setenta y tantos integrantes, entre 
cantantes y músicos". "Nos encontramos 
verdaderamente satisfechos con todos 
los del grupo -señalaron- porque no en 
vano se afanan constantemente en mejo
rar". Andrés U riel aprovechó para decir 

que estimaba un mila
gro que parte de la ju
ventud solanera partici
pase en la zarzuela y 
señaló como en el certa
men de Petrel les felici
taron de la suerte que 
tenían al contar con in
tegrantes jóvenes. Refi
rió que la gran mayoría 
de la juventud daba la 
espalda al género lírico 
en favor tan sólo de la 
música "moderna", evi
denciándose así la "es
trechez musical" de los 
jóvenes. "Esta circuns

tancia denigra en mal para el género 
lírico, los jóvenes no lo apoyan y por 
consiguiente favorecen al desarraigo 
de sus tradiciones ... " 

En unas consideraciones finales 
Andrés y Luis pusieron de relieve que 
La Solana disfruta con la zarzuela de 
un bien tradicional y cultural y que el 
Grupo "Federico Romero" actúa en 
favor de esta. Tal es así que en los 
lugares que han visitado ha causado 
admiración el hecho de que en La 
Solana se esté haciendo tanto por la 
zarzuela. Reconocieron la excelente 
respuesta que la gente de nuestra ioca
lidad da a la zarzuela, animando a los 
jóvenes a seguirla, para entenderla y 
por consiguiente apreciarla. 

Luis no quiso despedirse sin antes 
dejar dicho que para cierta gente es 
cosa fácil criticarles sin reparar en que 
el grupo está siempre al pie del cañón 
tratando de superarse; "de hecho lo 
estamos logrando poco a poco" -aña
día Luis-. 

Sólo nos resta agradecer a Andrés 
U riel y a Luis Romero de A vila la 
atención prestada, deseándole al Gru
po Lírico "Federico Romero" que todo 
le salga a pedir de boca en la VII 
Semana de la Zarzuela. 
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11 TERTULIAS 

TERTULIAS EN ... EL CASINO 
Nuestros amigos de las tertulias 

se han reunido en una de las depen
dencias del Casino La Unión. Al lado 
de un ventanal observan el transcu
rrir de la tarde solanera. En la calle 
llueve Intermitentemente. Pocos 
viandantes cruzan la calzada, todos 
ellos con su correspondiente para
guas. Las farolas del alumbrado pú
blico comienzan a dar un poco de 
Iluminación a la oscuridad de la no
che. 

CASIMIRO: Vaya temporadita que 
llevamos de agua. 

DEMETRIO: Y que lo digas. Me que
dó un piquillo que sembrar y la verdad 
es que no se cuando voy a 
poder sembrarlo. 

CASIMIRO: Es que sois de 
miedo. Creeis que no va a 
llover y luego pasa lo que 
pasa. 

DEMETRIO: No me digas 
a mí que tu sabías que iba a 
venir el agua que se ha 
"presentao" luego. Porque 
en esta tierra ya sabes que 
nos pasamos más tiempo 
secos que mojaos. , 

pasaros por la calle el Roce y vereis qué 
baches hay en toda la calle. 

CASIMIRO: No me digas na. Que el 
otro día pasaban unos niñatos a ciento 
por hora y me pusieron como un "Ecce 
Horno". ¡Vaya callecita!. Pienso que ya 
va siendo hora que la arreglen, pero de 
una puñetera vez y se dejen de parches, 
porque a los cuatro días ya ves como se 
vuelve a quedar otra vez. 

En esos momentos se incorpora a la 
tertulia SEVERO quien viene un tanto. 
contrariado, cosa por otro lado no muy 
rara en este personaje. 

SEVERO: Vengo indignado. 
CASIMIRO: ¡Qué cosa más rara! 

fa7t;~~~~~: ll~~va~u:guhaa~= ¡---·~ ----·-;· .. ·-- -· 
el campo, pa los pantanos, ~ 
pa los rios y pa los dichosos 
acuíferos, que siempre nos '. 
están fastidiando con que se 
están secando. 

CASIMIRO: Sí, tu lo que 
quieres es que te dejen re
gar el majuelo. Pero yo creo 
que como no lleva más que 
en el diluvio o bien llegas 
pinchandole al pozo al otro 
lao de la tierra o vas a regar 
menos que yo. 

SERAPIO: Eres de lo que 
no hay. Si a mi majuelo no le 
hace falta regarlo. Ya sabes 
a los kilos que me sale tos 
los años. 

DEMETRIO: Lo que pue
des haces es llevarte a tu 
noria el agua que hay estancá en la 
Plazuela La Marquina, porque en esa 
acera que hicieron delante del cine 
Moderno tienes una laguna casi como 
las de Ruidera. ¿No se para qué deja
ron el hueco ese en la acera?. 

CASI MIRO: Creo que van a poner un 
kiosko. 

DEMETRIO: Pues que lo pongan, 
porque creo que va siendo hora y no 
dejar ese hueco lleno de agua ahora 
que llueve. 

SERAPIO: Pues hablando del suelo 
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¿Pero qué te pasa?. 
SEVERO: Pues que he tenido que 

salirme del cine. 
DEMETRIO: ¿Es que hacía trio?. 
SEVERO: Ni mucho menos. Es que 

aquella parecía una feria y me explico. 
Severo hace una pausa Toma asiento y 
después de hacerlo reinicia su conversa
ción con sus contertulios. 

SEVERO: ¿No se si sabreis que está 
celebrándose una semana del libro para 
los jóvenes?. 

CASIM!RO: Algo he oido. 

SEVERO: Pues resulta que están 
proyectando una serie de películas y 
hoy precisamente le correspondía a 
"La Rusa", que está basada en una 
novela de Juan Luis Cebrián. Pues el 
jolgorio, jaleo, bulla o como queramos 
llamarlo, de una serie de niñitos que 
abundaban en la sala hacía que real
mente casi no te enterabas de lo que 
allí se decía. Un auténtico desastre. 

DEMETRIO: No sería para tanto 
hombre. Además lo que deberías de 
hacer es dejarte de ir a cosas de moco
sos y si quieres ver una película vas 
cuando la pongan en el cine un día 
cualquiera. 

SEVERO: Es que noe~ 
tiendes, para desgracia 
tuya, que es un auténtico 
acontecimiento cultural y 
que las películas que se 
están proyectando de un 
destacado interés. 

CASIMIRO: Dejaros ya de 
monsergas, porque vamos a 
empezar como siempre. No 
tengo ganas de grescas y 
vamos a tomarnos una ca
ñeja que hoy quiero recoger
me pronto. 

SERAPIO: Pues vaya pri
sas que te han entrao de 
pronto. 

CASIMIRO: No, si es que 
quiero recogerme pronto 
porque tengo que ir a cum
plir con la parienta. 

DEMETRIO: ¿A cumplir? 
CASIMIRO: Sí, pero a un 

cumplimiento en una casa 
de un pariente que está un 
poco pachucho, que yo creo 
que la va a palmar. No pien
ses que el cumplimiento es 
de otro tipo. Yo así casi no 
me acuerdo de una vez a 
otra. 

SERAPIO: Te pasará lo 
que a mí, que lo heces de 
Pascuas a Ramos. 

SEVERO: Pienso que de
beis de abandonar esa absurda con
versación que es cosa de la vida priva
da de cada uno de nosotros. 

CASIMIRO: Bueno. No te pongas 
·así, tampoco es para tanto. 

SERAPIO: Sí, vamos a tomarnos 
las cañejas esas que decías. 

Y nuestros amigos se dirigen a la 
repostería del Casino donde Agustín 
les sirve un~s cañas que se disponen a 
consumir. 

PATÓ 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #93, 11/1989.



11 COLABORACIONES 
Por ANTONIO ROMERO VELASCO 

UNA PROMESA PERDIDA PARA LA SOLANA 
El 9 de junio de 1.985fa

llecía en Badajoz don Al
fonso García Cervigón 
Bellón, Catedrático de 
Cristalografía, Minera
logía y Mineralotecnia, 
y Director del Departa
mento de Geología de la 
Universidad de Extre
madura. 
Había nacido en La 

Solana el 6 de marzo de 
1.940, cursó el bachille
rato en Ciudad Real 
aunque la preparación 
para los exámenes en 
ese centro docente lo 
haría en su pueblo na
tal, en una Academia 
que tenían abierta tres 
Maestros Nacionales 
hoy diriamos profesores 
de E.G.B. 
La Carrera de Ciencias 

la hizo en Granada 
(Sección Geológicas). 
En septiembre de 1.965 

obtiene el nº 2 en las opo
siciones a profesor agre
gado de Ciencias N atu
rales de Instituto de 
Bachillerato, obteniendo una 
plaza en Murcia. 
En 1.973 hace su tesis doctoral 

que versó sobre "Estudio mine
ralógico y geoquímico de los pro
ductos de alteración de rocas ig
neas de NW de la provincia de 
Murcia" (España). Obteniendo 
la calificación de Sobresaliente 
"Cum Laude" y en las inmedia
tas oposiciones a Profesor Ad
junto de Universidad obtiene la 
plaza en propiedad que había 
desempeñado interinamente de 
Cristalografía, Mineralogía y 
Mineralotecnia. 
Son numerosos los trabajos 
científicos · relacionados con su 
especialidad que nos ha dejado 
publicados; a título de ejemplo y 
sin ser exhaustivo citaré: Estu
dio de una clorita de origen detrí
tico en el Subbetico de la provin-

Alfonso García Cervigón 

cia de Murcia, año 1.974; Mineralo
gía y génesis de la formación de 
Gorafe-Huélago, año 1.975; Estu
dio mineralógico de la prehnita de 
Caravaca (Murcia), 1.976; Análisis 
cuantitativo preciso de rocas y 
materiales silicatados por espec
trometría de fluorescencia de Ra
yos X, año 1.977. 

En 1.980 obtiene mediante con
curso oposición la Agregaduría de 
Cristalografía y Mineralogía de la 
Universidad de Extremadura en 
donde le había de sobrevenir la 
muerte el 9 de junio de 1.985 a los 
cuarenta y cinco años de edad, pre
cisamente cuando de su cerebro, en 
pleno desarrollo, se esperaban de él 
muchas y grandes cosas. 

Su fama de científico ya se había 
propagado y cuando llevaba cinco 
días en el sepulcro le vino el nom
bramiento de Decano de la Univer-

sidad de Castilla-La 
Mancha. 

De su vida íntima diré 
que en agosto de 1.970 
contrajo nupcias en 
Granada con la señorita 
Conchi Hurtado Euse
bio, natural de Grana
da, de este matrimonio 
le han quedado dos hi
jos, Alfonso, nacido en 
1.972 y Yolanda, nacida 
en 1.977. 

Expuesto en breves li
neas el Curriculum Vi
tae de este solanero, 
vemos que ha sido una 
promesa perdida para 
La Solana; con su inteli
gencia, su amor al estu
dio y sus amplios conoci
mientos tengo la seguri
dad que si no huQiese 
sido segada su vida en el 
momento de dar su 
máximo fruto, hoy ten
dría la Universidad de 
Castilla-La Mancha un 
excelente profesor y La 
Solana un hijo muy dig-
no de ser considerado un 

solanero de pro. 
Como hecho curioso y fuera ya 

. del tema descrito diré que tam
bién en Badajoz murió el 14 de 
febrero de L7 55 una de las perso
nas más relevante que ha tenido 
La Solana, don Juan Restituto 
Antolinez de Castro, que murió 
siendo Capitan General de Ex
tremadura. Los restos de don 
Alfonso descansan en el cemen
terio de La Solana, los de don 
Juan Restituto en Badajoz, por
que fue enterrado en el convento 
de Religiosos Descalzos de 'San 
Gabriel de aquella ciudad. · 

Reciba la hermana de don 
Alfonso, la señorita Lourdes, mi 
agradecimiento por el interés 
que ha mostrado en facilitarme 
datos y documentos de la vida de 
su sentido y llorado hermano 
Alfonso. 

37 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #93, 11/1989.



• AGENDA SOLANERA 

FARMACIAS DE GUARDIA 
29 diciembre al 5 de enero: Far

macia Morales. 
5 al 12 de enero: Joaquín Ante

quera. 
12 al 19 de enero: Juan Ante

quera. 
19 al 26 de enero: Miguel Fer-

nández Suarez. , 
26 de enero al 2 de febrero: Am

paro Ocaña. 
2 al 9 de febrero: Farmacia Mo

rales. 
9 al 16 de febrero: Joaquín An

tequera. 
16 al 23 de febrero: Juan Ante

quera Recio. 
23 de febrero al 2 de marzo: 

Miguel Fernández Suarez. 
2 al 9 de marzo: Amparo Oca-

ña. 

CULTOS CATOLICOS 
Parroquia Santa Catalina 

DIAS LABORABLES: 
Parroquia ............................ 19-20 
Monjas Dominicas .................... 9 
Colegio San Luis Gonzaga ... 8'15 
(Lunes a Viernes) 
Cristo del Amor ...................... 19 

DOMINGOS Y FESTIVOS 
Parroquia ................. 11-12-13-18 
Monjas Dominicas .................... 9 
San Sebastian .......................... 10 
Cristo del Amor ............ 12'30-19 

Parroquia San Juan Bautista 
DIAS LABORABLES: 
Parroquia .................... 9'30-19'30 
Asilo ..................................... 8130 

DOMINGOS Y FESTIVOS 
Parroquia ............. 10'30-12'30-17 
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Asilo ..................................... 8'30 
Santa Quiteria ....................... 9'30 
Santa Maria (Parterre) ........ 11 '15 

CULTOS EVANGELICOS 

Domingos ................................ 17 
(C/. Encomienda, 46) 

LINEAS DE AUTOCARES 

SEPULVEDANA, S.A. 

Salidas a Madrid (lunes a sábado) 
De La Solana ................... 7'45 h. 
De La Solana ................. 13 '30 h. 
De La Solana ................. 17'00 h. 

De Madrid ........................ 8'00 h. 
De Madrid ...................... 10'00 h. 
De Madrid ...................... 15'30 h. 
De Madrid ...................... 18'15 h. 

DOMINGOS Y FESTIVOS 

Salida de La Solana ....... 13 '30 h. 
Salida de La Solana ....... 17'45 h. 
Salida-de La Solana ....... 22'15 h. 
Salida de Madrid ............. 8'00 h. 
Salida de Madrid ........... 10'00 h. . 
Salida de Madrid ........... 15'30 h. 
Salida de Madrid ........... 19'30 h. 

SALIDAS A CIUDAD REAL 
(Lunes a sábado) 

De La Solana ................... 7'45 h. 
De Ciudad Real ............. 13'30 h. 
De Ciudad Real ............. 15'00 h. 

SALIDAS A MANZANARES 

De La Solana ................... 7'30 h. 
De La Solana ................... 8'00 h. 
De La Solana ................... 8'30 h. 
De La Solana ................. 11 '00 h. 
De La Solana ................. 13 '30 h. 
De La Solana ................. 15'20 h. 
De La Solana ................. 17'30 h. 
De La Solana ................. 20'30 h. 

MIGALLON 

SALIDAS A VALDEPEÑAS 
(Lunes a viernes) 

De La Solana ................... 7'30 h. 
De La Solana ................. 16'15 h. 
De Valdepeñas ............... 12'30 h. 
De Valdepeñas ............... 19'15 h. 

SABADOS 

De La Solana ................... 7'30 h. 
De Valdepeñas ............... 13 '00 h. 

1 , ~ ""''J.J{ . : ;~1 • ' ; ; :,, : 

· PROGRAl\/1ACION DE' RADIO W.~IZONTE. ·, , 
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CAJA DE AHORRO 
~ 

DE TOLEDO 

TRABAJAMOS POR 

NUESTRA TIERRA 

A SU SERVICIO EN LA SOLANA: 
. .,.;:.~·-

Carrera, 79 - Tfno. 63 13 16 
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Porque es de todos. Porque es nuestro presente y debe 
ser nuestro futuro. No dejes que nadie maltrate 
nuestro entorno, perjudicando así, algo que la 
Naturaleza nos ofrece. 

Nuestros ríos, nuestros bosques, nuestros parques, 
nuestros pueblos y ciudades, mer.ecen ser respetados 
y cuidados. Pero esto es labor de todos. 
Empecemos hoy mismo y enseñemos a nuestros 
hijos a proteger su futuro. 

+ 

crin 

IJ 
Junta de Comunidades de 

Castilla-La Manc·ha 
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